
Вице-мэра Москвы Анастасию Ракову с однофа-
милицей Мариной Раковой роднит ещё кое-что
– любовь к «инновационным» цифровым техно-

логиям, нейросетям и их активное внедрение в школь-
ное образование. Марина на должностях замминистра
просвещения и вице-президента Сбербанка довнедря-
лась до пяти лет колонии за крупное мошенничества. У
Анастасии пока дела идут получше, но её, как ранее Ма-
рину, словно так и тянет поближе к Сберу и его прези-
денту глобалисту Герману Грефу. Именно фонд Сбера
«Вклад в будущее» проспонсировал педагогам из РАО
«научные» статьи для обоснования внедрения так на-
зываемого персонализированного образования. Если
на пальцах – это «обучение» за компьютером на циф-
ровой платформе с помощью нейросети (ИИ), которая
собирает все сведения в цифровое портфолио ученика,
присваивает ему личный рейтинг и ведёт его по «пер-
сонализированной карьерной траектории», т.е. управ-
ляет его жизнью, судьбой. Этот цифровой суррогат из
форсайт-проекта «Образование-2030» давно подготов-
лен как замена традиционной русской/советской шко-
лой, не так давно признававшейся лучшей в мире
нашим противником. И в этот суррогат нас продолжают
погружать в том числе мэр Собянин и его зам Ракова,
анонсируя всё новые и новые машинные алгоритмы в
общем образовании. Если бы они просто делали за-
явления (о сути которых сами могут не подозревать)!
Нет, увы, они реально трансформируют образователь-
ный процесс. Считаем очень важным ещё раз назвать
вещи своими именами и предупредить всех неравно-
душных к будущему страны родителей.

На традиционной пресс-конференции в преддве-
рии нового учебного года в столице солировала вице-
мэр Анастасия Ракова. Продвигала она, конечно же,
ненавистное всем сторонникам традиционной школы
детище ДИТ и ДОНМ – Московскую электронную
школу (МЭШ, КИС ГОСУЭВ). Если оценить, сколько
бюджетных средств было потрачено на её разработку,
развитие и поддержку (и тратится до сих пор) за всё
время – счёт, уверены, пойдёт на миллиарды. И этот
авангард форсайта и цифрового суррогата по-преж-
нему на коне.

«МЭШ – одна из самых больших в мире образова-
тельных экосистем по количеству сервисов, которые
она предоставляет для учителей, родителей и учени-
ков. Зрелость нашей цифровой платформы позво-
лила нам выстраивать более персонализированную
траекторию обучения», – радостно объявила Ракова.

Она также заметила, что главным в развитии МЭШ
станет переход к персонализированному «образова-
нию» с использованием ИИ. Что учителей ждут циф-
ровые помощники с личными портфолио, а учеников
– ещё и персональные образовательные траектории
и цифровые «учебники».

Что же это за персонализированное образование,
о котором теперь твердит Ракова? Сделаем неболь-
шой экскурс. В июне 2020 г. управление общего обра-
зования НИУ ВШЭ и ПАО Сбербанк провели
совместный вебинар «О проекте ПАО Сбербанк «Пер-
сонализированная модель образования»», на кото-
ром был представлен план одноимённого проекта.

Далее – выдержка из нашего материала от января
2021 г.: 

«Материал «Персонализированная модель обра-
зования с использованием цифровой платформы»,
профинансированный фондом Сбера «Вклад в буду-
щее», под редакцией член-корреспондента РАО, ди-
ректора института педагогики СПбГУ Е.И. Казаковой
знаменует собой переходный период между этапом
3 («Альтернативы набирают силу») и этапом 4 («Лик-
видация традиционных моделей образовательной си-

стемы»), описанных в форсайт-проекте «Образова-
ние-2030» канувшей в лету конторы «Метавер» Дмит-
рия Пескова и Павла Лукши. Впрочем, дело этих
ребят живёт и процветает в новых сущностях – теперь
уже непосредственно в высоких кабинетах.

Именно эта модель антиобразования насаждается
сегодня Сбером непосредственно через договоры с
главами регионов и прямым заходом в школы (пример
– наш материал о противостоянии ШЦП Грефа и мамы
Ольги Лемеховой с Белгородчины ), именно она ис-
пользуется в «Сберклассах», курируемых вице-прези-
дентом СБ, выходцем из АСИ Мариной Раковой. Эта
модель подразумевает введение индивидуальной об-
разовательной траектории для каждого школьника, ко-
торую будет строить ИИ (нейросеть) на основе
постоянного сбора «цифрового следа» ученика. След
будет накапливаться в электронном портфолио, введе-
ние которого недавно анонсировал министр просве-
щения Сергей Кравцов, ещё ранее это начал
рекламировать в рамках МЭШ Собянин».

На полном серьёзе предлагается «передать ответ-
ственность за образовательный процесс от учителя к
ученикам», т.е. сделать их главными – «учащиеся
управляют/учитель помогает». Главным критерием
оценки знаний предлагается сделать самооценива-
ние (!), т.е. каждый ученик будет сам себе судьёй, еди-
ные стандарты оценок усвояемости материала и
уровня знаний уничтожаются. А преобладающей куль-
турой учения названо саморазвитие (!!!). Ещё раз –
зачем вообще нужен учитель при саморазвитии? Оно
практически равняется форме получения образова-
ния вне образовательной организации – самообразо-
ванию. Вот к чему ведут лоббисты западного
цифрового образовательного суррогата в РФ – Греф,
Собянин, Кравцов, Мишустин и близкие к ним раковы.
Никакого учителя в классе, никакого живого обучения
со сверстниками. Действительно, а зачем? Если до-
статочно просто посадить ребёнка перед монитором
и включить ему нейросеть.

Как ребёнок/подросток/несовершеннолетний с
неустоявшимися ценностями, мировоззрением, с не-
дообразованием способен объективно оценить свой
уровень знаний, если у него не будет никаких ориен-
тиров? Как можно передавать абсолютно неопытной,
несформировавшейся личности управление образо-
вательным процессом? Совершенно очевидно, что
направлять/управлять/контролировать весь процесс
обучения в таком случае де-факто будет не ребёнок,
а искусственный интеллект (то есть созданный
«третьими лицами» машинный алгоритм). А вот хо-
рошо образованный и специально подготовленный
взрослый педагог остаётся за скобками – ему отво-
дится странная второстепенная роль воплотителя
всех фантазий «великого нехочухи», т.е. ребёнка.

Подрастающее поколение становится идеальным
объектом для манипуляций и переформатирования.
Основным новым «учителем» ребёнка, по их планам,
должна стать «цифровая платформа» (в Сбере это
Сберкласс, например), основным инструментом об-
учения – личные задания в рамках создаваемого на
каждого ученика цифрового портфолио и персональ-
ной образовательной траектории. Основной формой
обучения будет погружение ученика в экран
гаджета/компьютера, основной мотивацией – цели и
задачи, которые будет ставить себе ребёнок/подро-
сток из числа алгоритмов, заложенных в нейросеть.
Оценивать знания будет тот же ИИ по «позитивной
мотивационной системе» вместо традиционной пяти-
балльной шкалы (ещё и уничтожение традиционной
шкалы оценки), он же будет предлагать школьнику за-
дания. Конечные выводы о собственной компетент-

ности в том или ином «модуле» (предмете) предлага-
ется сделать самому ребёнку. А нейросеть тем вре-
менем будет вести его дальше по траектории –
определит ему профессию, место продолжения об-
учения и т.д. Вместо традиционной классно-урочной
системы учеников переведут на индивидуальное
освоение модулей с очень широким лимитом вре-
мени на изучение предлагаемого материала.

А теперь – важная выдержка из нашего прошлого
материала:

«В сентябре 2023 г. в рунете было много пересу-
дов по поводу опубликованной от имени Сбера пре-
зентации “Будущее 2035+”. Есть мнение, что это
вброшенный кем-то якобы от имени крупнейшего
банка (и не только банка) страны фейк. Есть и такой
взгляд, что это прощупывание почвы. В разборе этого
“документа” мы отмечали, что, независимо от автор-
ства, описанные черты будущего реализуются в РФ
прямо сегодня – усилиями цифротрансформеров во
власти. В частности, безумного трансгуманиста Гер-
мана Грефа, одолеваемого идеей “государства как
платформы”.

И вот вам очередное доказательство. Читаем про
образование будущего из презентации
как бы Сбера: «Персонализированное
образование вместо массового: Цифро-
визация человека (!) позволит подобрать
оптимальную профессиональную и обра-
зовательную траекторию».

А чуть выше по тексту презентации, в
разделе ИИ, читаем про «постоянный мо-
ниторинг набора компетенций человека
и рекомендации по обновлению этого
набора» (рекомендации будет давать ИИ,
естественно)».

Человек буквально будет превращён в
управляемого паяца, из него будут ле-
пить всё, что нужно ИИ (его хозяевам).

Кстати, с аналогичной программной
речью Анастасия Ракова выступала год
назад, в июне 2023 г., на Международном
(глобалистском) форуме министров обра-
зования «Формируя будущее». Мы разби-
рали её в материале «МЭШ готовится
писать детям персональные траектории…».   

«За счёт того, что Московская элек-
тронная школа – это система связанных
между собой сервисов для учителя, уче-
ника и его семьи, мы настраиваем пер-
сонализацию в отношении каждого
ученика и каждого педагога. В настоя-
щее время мы активно работаем над на-
стройкой системы искусственного
интеллекта для выстраивания персона-
лизированной поддержки в обучении
детей», – вот что вещала Ракова больше
года назад, её последовательности тут
можно позавидовать.

А 1 сентября 2023 г. на ту же тему, как
под копирку, высказался мэр Москвы Со-
бянин. Он рассказал премьер-министру
Михаилу Мишустину о сервисе «Москов-
ская электронная школа» и сообщил…
слово в слово то, что заявила (повторила,
правильнее будет сказать) Ракова на
прошлой неделе. Что «в ближайшие годы главным
трендом развития МЭШ будет персонализация на ос-
нове сервисов искусственного интеллекта».*

«Тем ребятам, которые отстают, и у которых есть
проблемы, система должна помогать подтягиваться.
Те ребята, которые учатся на оценку выше пятёрки –

им система будет подгружать задания до тех пор,
пока он может справиться с этой историей», – зага-
дочно «объяснил» Собянин.

Интересно – как это можно «учиться на оценку
выше пятёрки»? Видимо, речь идёт о какой-то новой
системе оценивания, либо о персональном рейтинге
ученика, который уже де-факто введён на цифровых
платформах КИС ГОСУЭВ (Москва) и ФГИС «Моя
школа» (федеральная платформа, часть портала Го-
суслуг/ЕСИА).

Итак, «персонализация образования» и личные
траектории развития с “рекомендациями”, прописы-
ваемыми человеку машинным алгоритмом (ИИ). Что
в презентации от Сбера, что в выступлении Собянина
перед Мишустиным. Слово в слово. Совпадение? Не
думаем. На наш взгляд, прямая реализация планов
цифросектантов. Никто уже ничего не скрывает.

Тут не можем не вернуться к нашему материалу
«Час быка» для российского образования…», в кото-
ром рассказывалось о форсайт-докладе 2013 г. от
сколковца Павла Лукши и трансгуманиста при прави-
тельстве Дмитрия Пескова «Будущее образования:
глобальная повестка» (Global Education Futures).
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Видим, что всё было расписано глоба-
листами ещё 10 лет назад (на самом
деле, даже намного раньше). «Развитие
образовательных траекторий», «массовое
распространение онлайн-курсов»,
«смена оценки знаний на паспорт компе-
тенций» (это и есть цифровое портфолио
ученика, включающее в том числе внеу-
чебные достижения), и как вишенка на
торте – ИИ полностью заменяет человеку
живого учителя, становится его «настав-
ником и партнёром в познании». Вот и вся
их нехитрая «новая педагогика» – про-
граммирование людей как биороботов в
«нейронете».

«Инноваторы» сами признаются, что
человек в новой системе образования не
будет принадлежать сам себе – его лич-
ность, не говоря уже о душе, ничего не
стоит для бизнес-инвесторов и «людеар-
деров». Главное, чтобы биообъект был
легко управляем и имел достаточные ин-
теллектуальные способности для разви-

тия по заданной заказчиком «карьерной
траектории». На каждого пожизненно за-
водится цифровое портфолио, чтобы
люди всегда были подконтрольны и
управляемы (вспомним слова Раковой о
«новом уровне прозрачности»). Апофео-
зом этой воплощённой «Матрицы» будет
«Алмазный букварь» – мега продвинутый
искусственный интеллект, который и
будет «онлайн-учителем» каждого чело-
века, определяя ему судьбу на основании
анализа собранного персонального
«цифрового следа». Для исчезновения
последних сомнений система прямо име-
нуется «узаконенным рабством».

Если всё больше родителей и учите-
лей не начнут прозревать в ближайшее
время, то от «инноваций» глобалистов в
образовании России будет плохо всем –
и семьям, и отдельным детям, и госу-
дарству в целом. Всё, что огласила Ра-
кова, начнёт происходить (уже происхо-
дит!) в нашем образовании совсем
скоро. Форсайтщики из НТИ уже под-
ключают нейросеть к проверке сочине-
ний, и этим дело, естественно, не
ограничится. Кто может проверить сочи-

нение, тот и домашнее задание прове-
рит, и сам её задаст, и «урок» сам завтра
проведёт.

Выход из этой цифровой клоаки на
самом деле довольно прост: если не хо-
тите «узаконенного рабства» своих
детей у «держателей портфелей челове-
ческого капитала» – требуйте соблюде-
ния статей проекта Конституции о
неприкосновенности частной жизни, о
недопустимости экспериментов над
гражданами страны, обработки их лич-
ных сведений без согласия.

Очень действенным является бойкот
регистрации в «Сферум», на портале
ГУ/ФГИС «Моя школа» для ваших детей и
т.д. Заставить вас помимо вашей воли
оказаться на цифровых платформах, об-
рабатывать ПД ваших детей в базах без
вашего согласия (к тому же ещё и треть-
ими лицами, и с далёкими от образования
целями – Минцифры, например, как опе-
ратор ФГИС никакого отношения к обра-
зовательному процессу в РФ не имеет),
оказывать вам «госуслугу» без вашего во-
леизъявления вам никто не вправе. На-
против, это государство имеет консти-

туционные обязательства – дать каждому
гражданину общее образование. Без
каких-либо дополнительных кабальных
условий. Если не вспомнить об этом сей-
час, не напомнить об этом чиновникам в
школах и ведомствах – прописанный в их
форсайте «слом традиционной модели»
неизбежен.

РИА «КАТЮША»

*Ничего удивительного в том, что в
разных выступлениях и в разных текстах
формулировки повторяются слово в
слово. Дело в том, что они нежизненные,
за ними ничто не стоит, кроме стремле-
ния из живых людей (детей) вырастить,
«служебного человека».

Поэтому для нормальных людей (в дан-
ном случае отнесём к нормальным и Собя-
нина с Раковой) возможно только зазу-
брить эти слова, как таблицу умножения
(правда, таблицу умножения можно легко
проверить даже устными вычислениями).
Ничего более сказать невозможно, даже
квазиразумное обоснование целесооб-
разности внедрения новой системы не
смогли придумать. (Прим. ред.)

Колонка 
одного автора

ПОСМОТРИТ, РУБЛЁМ ОДАРИТ
Уже говорилось, что выражение «торго-

вать едалом» приобретает новый и прямой
смысл.

Очень вовремя Сбер запустил рекламу,
пропагандирующую расплату биометрией,
а конкретно и именно улыбкой, от которой,
как известно, станет всем светлей.

Эта просветительская деятельность
нужна. А то, представляете, где-нибудь в
глухой провинции за МКАД подходите вы
(будучи, например, мужеского пола) к
кассе, там за ней стоит этакий жлоб гомо-
фобного вида с наколкой «Слава ВДВ», а вы
ему этак двусмысленно улыбаетесь. Вы-то
надеетесь таким образом расплатиться за
кофе, а он-то может подумать, что вы не
придерживаетесь традиционной ориента-
ции и приглашаете его на рандеву в под-
собку. Можно и в харю получить.

Краткий отрывок из поэмы (белый стих,
подражание древним).

Я на тракте сибирском
решил расплатится улыбкой.
А потом восемь дней
по тайге уходил от погони.
Вслед визжала картечь,
многократно «Держи пид…аса!»
Повторяло загонщиков клич
беспокойное эхо.

МЕЛИ, ВЕЛЛЕР*
Иностранный агент Веллер посредством

своего иностранного агентства мелит бук-
вально следующее:

«Россия должна быть лишена нацио-
нальной идентичности (план глобалистов. –
В.В.). Главные враги Кремля – русские на-
ционалисты (не путать с Путиным, хотя тот
и называет себя главным националистом. –
В.В.). Это единственная организованная
бескорыстная сила, имеющая реальные
надличностные ценности, для которых свой
народ, страна и культура имеют самоцен-
ное значение», тогда как «Родина для поли-
тиков – чемодан с деньгами».

«Я (это он, он, Веллер, иноагент. – В.В.) не
удивлюсь, если на переговорах Путина с
Бёрнсом в ноябре 21 года не решался вопрос
о том, что мы разрешим вам... (я даже боюсь
повторить – что – и не повторяю. – В.В.), но
вы кончайте со своей белой славянской
идентичностью, это несовременно, должно
быть разнообразие и инклюзивность.

Что, у вас чёрных нету?
Сочувствую. Но мусульмане рядом. Да-

вайте, пускайте мусульман!»
Так говорит Веллер, иностранный и не-

хороший агент. Но нас не запугаешь. Мы
твёрдо сплотились вкруг нашего прези-
дента и традиционных ценностей СВО.

* Признан иноагентом.

МЕДВЕДЕВ В ЛЕСУ
Не так давно Медведев собрал в лесу

прифронтовом (подальше от глаз врагов)
партизан «ЕдРа» и выступил. Чтобы понять
пафос его выступления, надо вспомнить ос-
новные вехи новейшей истории РФ.

Вы помните, совершенно неожиданно
оказалось, что великая и священная наша
держава РФ имеет колониальный статус, и
её эксплуатирует Америка. После этого
группой повстанцев под носом ничего не за-
метившей метрополии были осуществлены
изменения Конституции, восстановлено
верховенство местного закона над между-
народным правом, и заодно обнулили
вождя. Дальше оказалось, что хотя РФ и
была уже колонией США, они на всякий слу-
чай её решили ещё раз завоевать, ну то
есть, по сути, завоевать самих себя. Но
этому воспрепятствовали опять же по-
встанцы (в основном из правящей партии
«ЕдРа»), которые чудесным образом про-
зрели и начали освободительную от колони-
ального гнёта СВО, нанеся Штатам удар в
самое сердце, т.е. по Украине.

После этого мы приблизимся к понима-
нию выступления Медведева в лесу.

Он рассказал, что сейчас в существен-
ной части мы воюем арсеналом, достав-
шимся нам от СССР. «Некоторые виды»
вооружения РФ не производила, полагая,
что воевать ей не придётся, на нас не дол-
жен был никто напасть (действительно,
кому придёт в голову нападать на колонию
США?). «Но потом, – сказал Медведев, –
они „рыпнулись“» (здесь не совсем ясно,
кто на кого). В общем, началась СВО.

Общий вывод, если Медведев говорит
искренне (а я вправе допустить даже и это),
то его выступление – это признательные по-
казания второго лица (если допустимо это
выражение) государства, признающего, что
обороноспособность страны была уничто-
жена (и опять проклятый вопрос: зачем ко-
лонии обороноспособность?).

Ещё Медведев сказал, что цели СВО (ко-
торые знает один лишь президент, но пока
не выдаёт) – это не догма, а руководство к
действию и они могут меняться в зависимо-
сти от «положения на земле».

Виктор ВОЛХОВ

От редакции. Помнится, в бытность
министром обороны Шойгу докладывал
«российскому народу», что осуществ-
ляется стремительное перевооружение
армии, и уже в войсках доля новых образ-
цов военной техники превысила 70%...

Ныне Шойгу является секретарём 
Совета безопасности РФ. Что останется
от безопасности после его ухода?

Окончание статьи
«ВМЕСТО КЛАССОВ И УЧИТЕЛЕЙ»

Начало на 1 стр.

НЕ ТОЛЬКО АУСВАЙС
Паспорт – это контракт между США и

РФ – РОССИЯ, где долговые обязатель-
ства США по банкротству перед ФРС вы-
плачивает Россия. 

Были придуманы физические лица и
реестр их, где фио – это лица недееспо-
собные. Официально в реестр людей из
России стали заносить с 31 декабря 1899
года. Бухучёт.

Форма 1П – это вексель – долговые
обязательства, а паспорт – это копия
векселя – машино-считываемый доку-
мент для прохождения по территории,
где РФ навязывает свою юрисдикцию. 

Получение паспорта в итоге – это
сделка, где человек соглашается оплачи-
вать весело и задорно долги персоны в
паспорте. Но не забываем, что учётную
запись и персону создала РФ. Это её
собственность, РФ является учредите-
лем. И какие бы ни были совершены
сделки, заключены договора, всегда
долги падают на персону в паспорте. 

Персона – физическое лицо – это
всегда Должник.

На имя персоны открывается учётная
запись в МВД, на основании которой и
согласия человека открывается дебето-
вый счёт в банке – минусовой счёт. 

Согласно UCC, аномальный индосса-
мент – это когда лицо готово за всё и
всех платить. По-русски – ЛОХ. 

То есть корпорации заключили
контракты, договора, взяли кредиты в
Банке России (ФРС) и притянули
людей – третьих лиц, которые согласи-
лись за кое-какие блага погашать
долги корпораций.

РФ берёт кредиты, где обеспечением
являются налоги населения страны.

А ещё более для размышления: когда
люди соглашаются отождествлять себя
физлицом – это высший пилотаж деби-
лизма!

Человек (норма права) является
всего лишь пользователем паспорта и
созданием лица – персоны – учётной за-
писи в реестре. А владельцем, учредите-
лем персоны является торговая
корпорация – СССР, РСФСР, РФ, РОС-
СИЯ и т.д.). СССР – это тоже управляю-
щая корпорация была на основании
трастов. Одна ещё осталась и скоро
траст захлопнется.

Владелец предмета не может быть
или стать предметом, указанным в пас-
порте. У холодильника, стиральной ма-
шины и т.д. тоже имеется паспорт, но
когда человек пользуется этим предме-
том, устройством и иное, он же не стано-
вится этим предметом. Поэтому и пишут,
что если человек считает себя физлицом
– это умственно-отсталое существо и
ему нужен доверительный управляющий
в лице РФ.

Вексель – документ, составленный по
установленной законом форме и содер-
жащий безусловное абстрактное денеж-
ное обязательство; ценная бумага;
разновидность кредитных денег. Разли-
чают вексель простой и переводной.
Простой вексель представляет собой
ничем не обусловленное обязательство
векселедателя уплатить по наступлении
срока определённую сумму денег дер-
жателю. Переводной вексель (тратта)
содержит письменный приказ векселе-
дателя (трассанта), адресованный пла-
тельщику (трассату), об уплате указан-
ной в векселе суммы денег третьему
лицу – держателю векселя (ремитенту).
Трассат становится должником по век-
селю только после того, как акцептирует
вексель, то есть согласится на его
оплату, поставив на нём свою подпись
(акцептованный вексель).

Аваль – надпись на векселе, которая
является гарантией оплаты третьим
лицом. При этом данная надпись имеет
юридическую силу. В векселе имеется
специальное поле для аваля. Наличие
аваля повышает надёжность векселя,
его силу и ценность.

Если сказать простыми словами, то
один человек даёт определённую сумму
в долг другому, а третий является по-
ручителем или гарантом погашения
этого долга. Финансист

ВПИСАЛСЯ
Святее Папы Римского

Это отклик на доклад Г.А. Зюганова на
«открытом собрании для всей страны»,
опубликованный в газете «Советская Рос-
сия» 17 августа 2024 г. Ну как тут было не…
ответить! 

Как много в докладе правильных
слов, утверждений и предложений! Тут и
«за нашу победу», правда, надо бы уточ-
нить, за чью «нашу» и над кем. За какие
же это «честные выборы» в буржуазной
стране? Разве такое бывает? Дальше
больше; всё понятно, кто кому служит. И
всё-таки попробуем поразмышлять.

Ну, во-первых, за чью победу и для
чего ратует главный «коммунист КПРФ»?
Далее, за какую родину – Российскую
Федерацию или Советскую Россию? Это
большая разница. И уж совсем фанта-
стика: за «честные выборы – народу». 

Вы что, Геннадий Андреевич, поте-
ряли здравый смысл? Кто это допустит
такое в авторитарной стране! 

В докладе много чего и другого. На-
пример, признание проводимой «жесто-
кой войны». Тут следует остановиться. 

Если это так, то война ведётся неза-
конно, то есть преступно. За свои слова,
Зюганов, надо отвечать. Иначе получа-
ется поддержка тех, кто ведёт войну.
Войну может объявить только верховная
власть – Верховный Совет, при других
условиях, а такого не было. Вы, Геннадий
Андреевич, в какое положение ставите
власть? Что, герою РФ такое дозволено?
Странно как-то, у нас сплошные странно-
сти. Создаётся впечатление, что кто-то
кого-то запутывает. А «в мутной водице
черти водятся». 

Слушайте, Зюганов, вы что, сравни-
ваете нынешнюю «спецоперацию» и Ве-
ликую Отечественную войну против
«нацизма и фашизма»? Это кощунство.
Более того, у «коммуниста» Зюганова
появился «Парламентский фронт нашей
борьбы». Теперь понятно, на каком
фронте воюют смельчаки зюгановцы,
«пропагандируя наши ключевые пози-
ции по выводу страны из кризиса и по
обеспечению нашей Победы».

Вот так только вперёд!? Не торопи-
тесь: гладко было на бумаге, да забыли
про овраги. Я утомился восторгаться
победами бравых членов КПРФ. Поже-
лаем им успеха в борьбе со всеми вра-
гами, за всё хорошее против всего
плохого. Дружно крикнем: ты куда
прёшь, антисоветчина! Мы же ещё не
собрались, не определились, посидим
в Госдуме, подумаем. А как же, надо
уметь не только побеждать, но и ждать.
Пусть побеждают Суворов и Сталин. Где
вы, наши героические предки? Явитесь,
а то у нас пыл пройдёт. Умеющий
ждать Владимир Курсаков

СЕКРЕТНЫЕ ПЕРЕГОВОРЫ 
В ПАРИЖЕ

Выяснились интересные детали со-
глашения, которое Украина достигла с
иностранными кредиторами о реструк-
туризации госдолга. Говорят, в ходе сек-
ретных переговоров в Париже Киев с
потрохами продали Ротшильдам.

Как оказалось, именно Ротшильды
приложили руку к секретному соглаше-
нию, которое Киев ещё в июле заключил
с иностранными кредиторами. Этот из-
вестный на весь мир клан организовал в
Париже встречи финансовых гигантов,
которым были проданы долги Украины, с
властями в Киеве, решившими просить о
новых отсрочках.

“Менее чем за два месяца до истечения
моратория на выплаты, введённого в авгу-
сте 2022 года, Ротшильды организовали
личные встречи в элегантных парижских
офисах фирмы на зелёном авеню де Мес-
син. Рано утром 16 июля представители
некоторых ведущих мировых компаний по
управлению активами и их юридические и
финансовые консультанты прибыли в
Париж... Целый ряд залов для совещаний,
украшенных фотографиями знаменитых
виноградников Ротшильдов, были заре-
зервированы для совместных обсуждений
и выработки стратегии в частном порядке”,
– сообщило агентство Reuters.

В итоге соглашение было достиг-
нуто. Источники отметили, что креди-
торы согласились реструктуризировать
долги Украины на 20 млрд долларов.
Списывать такую сумму, правда, никто
не собирается. Вместо этого для Киева
изменили порядок их выплаты.

Кроме того, выяснилось, кто именно
владеет госдолгом Украины. Оказыва-
ется, страна продана с потрохами таким
мощным транснациональным гигантам,
как BlackRock и Amundi. Именно они со-
гласились снизить объёмы требований к
Незалежной в обмен на начало немед-
ленных выплат процентов.

При этом ранее Financial Times указы-
вала, что та же BlackRock скупила бумаги
украинской компании “Метинвест”,
энергетической компании ДТЭК, сель-
скохозяйственного холдинга МХП (круп-
нейший производитель и экспортёр
курятины на Украине), компаний “Нафто-
газ”, “Укрзалізниця” (“Украинские желез-
ные дороги”), а также “Укравтодора” и
“Укрэнерго”.

“Совершенно очевидно, что раз Blac-
kRock держит госдолг Украины, а парал-
лельно скупила бумаги крупнейших
предприятий Украины, то именно эта
компания со штаб-квартирой в Нью-
Йорке будет сама же выплачивать себе
долг этими украинскими компаниями,
присваивая их. Если хотите, это одна из
форм рейдерского захвата целых отрас-
лей экономики Украины, а в Киеве этому
сопротивляться, конечно, не будут”, –
указывают аналитики в специальном
расследовании Царьграда.

Кстати, всё происходящее вокруг
Украины с ещё большей очевидность
демонстрирует вовлечённость в это
мирового западного глобализма, круп-
ных транснациональных корпораций и
кругов, которые по праву считаются ми-
ровой закулисой, – Ротшильдов, Рок-
феллеров, Сороса и прочих. Более
того, ситуация, сложившаяся с украин-
ским госдолгом, говорит, что от
Украины в привычном нам виде не оста-
лось больше ничего. Царьград

АРМИЯ США 
ВОШЛА В ЗАНГЕЗУР

По данным глобального сервиса от-
слеживания полётов Flightradar, в начале
августа с военных баз США в Румынии и
на Ближнем Востоке в армянский аэро-
порт «Звартноц» вылетели 2 военных са-
молёта. Как стало известно Caliber.Az из
надёжных источников, в аэропорт
«Звартноц» на военно-грузовых самолё-
тах Boeing C-17, принадлежащих воору-
жённым силам США, наряду с военным
грузом был доставлен и личный состав.

В соответствии с секретной частью
подписанного 5 апреля в Брюсселе до-
кумента, предусматривающей военное
сотрудничество, для ВС Армении было
доставлено оружие нового поколения
производства США – снайперские вин-
товки, приборы ночного видения, спе-
циальные средства связи, бронежи-
леты для армянского спецназа, удар-
ные мини-дроны, малогабаритные ми-
ны, применяемые в армии США, и дру-
гие боеприпасы.

Caliber.Az стало известно, что ранее
США провели для армянского спецназа
учения по применению этих боеприпасов,
после чего армянская сторона предпри-
няла военную провокацию против подраз-
делений азербайджанской армии на
Кяльбаджарском направлении с целью
проверки оружия в реальных условиях.

Затем, как отмечено выше, военно-
грузовыми самолётами США было до-
ставлено большое количество оружия и
боеприпасов в Армению. Также со-
общается, что это оружие адаптиро-
вано к местному рельефу и военным
условиям. При этом были использо-
ваны собранные миссией ЕС разведы-
вательные данные о позициях азербай-
джанской армии.

Caliber.Az также стало известно, что
на одном из двух самолётов были до-
ставлены специальные приборы, отсле-
живающие траектории ракет и других
летательных аппаратов, запускаемых с

территории Ирана. При этом особенно
учитывался риск возможного нападения
на Израиль с территории Ирана. Приве-
зённые устройства будут размещены на
границе Армении с Ираном.

Но это ещё не всё. США, есте-
ственно, не доверили эту миссию ар-
мянским военным, а доставили 30-50
человек, которые будут управлять дан-
ными устройствами. Чтобы не привле-
кать внимания РФ и Ирана к личному
составу, который будет размещён на
границе с Ираном, военнослужащие
были тщательно отобраны – большин-
ство из них граждане США армянского
происхождения, служащие в американ-
ской армии, а также лица славянской и
кавказской внешности, переехавшие в
США из постсоветских стран. Личный
состав оснащён формой ВС Армении и
дислоцирован на военной базе ВС Ар-
мении в Зангезуре.

Естественно, армянские медиа мо-
гут воспринять данные Caliber.Az как
«дезинформацию». Но если армянские
СМИ хотят установить правду, они
могут открыто направить запросы в по-
сольство США в Армении, в пресс-
службу аэропорта «Звартноц» и, кон-
ечно же, правительству своей страны и
спросить о характере и цели этих зага-
дочных полётов.

Тот же совет мы даём послу Ирана в
Армении Мехди Собхани, который ведёт
себя скорее как агент США, чем как
посол ИРИ, чья деятельность заключа-
ется только в сокрытии реальной ситуа-
ции от своего правительства. Если бы он
поинтересовался, то мог бы «увидеть»
военно-грузовые самолёты США, при-
землившиеся в аэропорту «Звартноц». И
даже теперь, если посол захочет, он
может легко получить информацию о во-
енных США, размещённых на границе с
его страной, может даже пойти и увидеть
их своими глазами. Но, наверное, послу
это не интересно.

А Caliber.Az хотел бы спросить у
офиса военного атташе и посла Соеди-
нённых Штатов, что стоит за тем, как
США, призывающие с одной стороны к
миру, с другой стороны тайно снабжают
Армению смертоносным оружием и бое-
припасами? И понимают ли США, что
если азербайджанские военнослужащие
будут убиты с использованием этого
оружия и боеприпасов, то и Вашингтон
будет нести за это прямую ответствен-
ность? Caliber.Az

ДРУЖБА
Расскажу вам историю, которую с

лёгкостью можно экранизировать.
На Олимпмаде в Париже боксёр (по-

лулёгкий вес) из Киргизии Мунарбек Се-
йитбекуулу приехал в Париж без своего
тренера и секунданта. Дело в том, что он
отобрался на соревнования в последний
момент – лишь за два месяца до Олим-
пиады, а аккредитацию тренеров завер-
шили ещё весной. В результате ему
пришлось ехать в Париж без своего тре-
нера, который, ктстати, живёт в общежи-
тии в семи километрах от города Ош, а
на зиму перебирается на съёмную квар-
тиру, так как общежитие не выдерживает
киргизские холода.

Итак, Мунарбек приезжает один.
Сетка у него оказалась очень серьёзной.
Федерация Киргизии в него не верила и
купила обратный билет на дату сразу
после четвертьфинального поединка.
Правда, билет пришлось менять – Му-
нарбек вышел в финал, чем удивил всю
Киргизию.

На свои бои он выходил не один. По-
могать Мунарбеку на Олимпиаде вызва-
лись тренер из Узбекистана и узбекский
боксёр Абдулмалик Халоков, которые
знали Мунарбека по совместным сборам
и не оставили одного. Они помогли ему
дойти до финала, отвлекаясь при этом
на свои бои.

В финале же парни встретились
между собой. Поединок выиграл узбек-
ский боксёр, но Мунарбек ничуть не рас-
строился, ведь он дошёл до финала и
взял серебро, чем уже вошёл в историю
киргизского бокса. Budrooo News

И ЭТО ВСЁ О НАС
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Выступление Путина на Восточном эко-
номическом форуме (ВЭФ) было для
российских СМИ главным событием не-

дели. СМИ разобрали выступление на куски и
кусочки, но серьёзных комментариев было
очень мало. В части, касающейся экономики
и финансов, президент затронул очень много
актуальных, «горячих» вопросов. Но, по моему
мнению, многие из них были лишь затронуты.
Вопрос поднимался, но затем резко обры-
вался, и докладчик переходил к следующему.

Там, где президент РФ ставил точку, я мыс-
ленно ставил запятую и продолжал его мысль,
доводя её до логического финала. Приведу
лишь один пример. Путин сказал: «Создан спе-
циальный административный район на острове
Русский, где проходит наша с вами встреча.
Кстати, этот район уже обеспечил возврат в
Россию из офшоров и иностранных юрисдик-
ций активов на сумму свыше 5,5 триллиона
рублей». Путин уточнил, что резидентами этого
района стали более 100 компаний.

В 2018 году в России начали функциониро-
вать два специальных административных рай-
она (САР) – на острове Русский в Приморском
крае и острове Октябрьский в Калининград-
ской области. Их стали называть «внутрен-
ними офшорами». Цель создания САР –
перевод российского бизнеса из-за границы
и привлечение иностранного капитала.

До 24 февраля 2022 года указанные ост-
рова были, образно выражаясь, «необитае-
мыми». (См.: «Валентин Катасонов: Острова
невезения. Как российские власти борются с
офшорами»).

После начала СВО и введения Западом
масштабных антироссийских санкций на ост-
рова стали прибывать первые «беглецы»-ре-
зиденты. В декабре 2023 года Путин подписал
закон о повышении привлекательности САР. В
частности, был введён специальный правовой
режим с пониженной ставкой по налогу на
прибыль и гибким подходом в части требова-
ний к штату сотрудников и офисным помеще-
ниям. После этого число «беглецов» на
островах ещё подросло.

Первый замминистра экономического
развития Илья Торосов, выступая на ВЭФ,
раскрыл некоторые подробности по указан-
ным двум внутренним офшорам: «У нас в
САРах уже зарегистрировано 434 резидента
– 426 международных организаций, два меж-
дународных общественно-полезных фонда и
шесть международных личных фондов».
Общий размер инвестиций участников САР в
2019-2023 годах, как сообщил чиновник, по
отчётам управляющих компаний, составил
более 85 млрд рублей. В основном это инве-
стиции в форме вложений в уставный капитал
российских компаний. Общий объём налого-
вых платежей в 2018-2023 годах составил
более 38,5 млрд рублей.

Эти и некоторые другие цифры показывают,
что активного участия в экономическом разви-
тии РФ прибывший из-за границы капитал не
принимает. В долларовом эквиваленте инве-
стиции, которые беглый капитал сделал в РФ за
пять лет, составили около 1 млрд долл.

В среднем в расчёте на год около 200 млн
долл. Налоги, которые беглый капитал запла-
тил в российскую казну за шесть лет, составили
около 450 млн долларов, в среднем на год по-
лучается 75 млн долл. Создаётся впечатление,
что в условиях начавшейся после 24 февраля
2022 года санкционной войны беглый капитал
просто отсиживается во внутренних офшорах,
активно работать на РФ он пока не расположен.

Обращу внимание на цифру, названную
президентом: на остров Русский из офшоров
и иностранных юрисдикций вернулось капи-
талов на сумму 5,5 трлн руб. Это по нынеш-
нему курсу рубля эквивалентно примерно 60
млрд долларов.

Выглядит очень внушительно. Но давайте
посмотрим, как это выглядит на фоне общей
величины российских зарубежных активов. Ин-
формацию об этом можно почерпнуть из доку-
мента, называемого «Международная инвести-
ционная позиция Российской Федерации».
Этот документ регулярно (на поквартальной
основе) составляется Банком России и выкла-
дывается на его сайте.

Предлагаю посмотреть цифры на конец
первого квартала (1 апреля) 2022 года и конец
первого квартала (1 апреля) 2024 года (по-
следние данные Банка России). С тем, чтобы
оценить динамику за два года.

На начало рассматриваемого периода все
зарубежные активы РФ составляли 1.602,1
млрд долл. В том числе международные ва-
лютные резервы РФ – 606,4 млрд долл.
Остальная сумма – 995,7 млрд долл. – активы,
которые сформировались за счёт вывоза рос-
сийским бизнесом капитала в форме прямых,
портфельных и прочих инвестиций.

А вот цифры на конец рассматриваемого
периода. Все зарубежные активы России –
1.556,8 млрд долл. В том числе международ-
ные валютные резервы – 590,4 млрд долл.
Остальная сумма, зарубежные активы рос-
сийского бизнеса – 966,4 млрд долл.

Получается, что за два года зарубежные
активы российского бизнеса сократились
всего на 29,3 млрд долл. Если учесть, что на
остров Русский вернулось около 60 млрд
долл., то получается, что одновременно из
России продолжался отток капитала.

Кстати, ни Владимир Путин, ни Илья Торо-
сов не сказали, сколько капиталов вернулось
на остров Октябрьский. По моим оценкам,
примерно столько же, сколько и на остров
Русский. Таким образом, во «внутренних оф-
шорах» РФ на сегодняшний день около 120
млрд долл. вернувшегося из-за границы бег-
лого капитала. А чистый отток капитала из РФ
за два года можно оценить в 90 млрд долл.

Возникает два вопроса. Во-первых, по-
чему и куда продолжают бежать капиталы
частного бизнеса после 24 февраля 2022
года? Во-вторых, почему за рубежом до сих
пор остаётся активов российского бизнеса на
сумму без малого в один триллион долларов?

Когда в одной аудитории я говорил о том,
что частный капитал в условиях санкционной
войны продолжает бежать за границу (под-
крепляя свой тезис статистикой ЦБ), мой оп-
понент сказал: ничего удивительного в этом
нет. И пояснил, что теперь, мол, капитал из РФ

направляется на Восток, прежде всего, в
Китай и Индию.

После нашей дискуссии я решил поко-
паться в статистике. И вот какие цифры мне
удалось найти. В Китае до начала СВО активы
российского бизнеса составили около 1 млрд
долларов. К настоящему времени они остаются
примерно на том же уровне.

Спрашивается: а куда же РФ девает гигант-
ские объёмы валюты, которая образуется в ре-
зультате нашей торговли с Китаем (напомню,
что у нас постоянный и очень большой профи-
цит в этой торговле)? В долговые бумаги китай-
ского казначейства. В китайскую экономику
российский бизнес как не пускали, так и не пус-
кают. За редкими исключениями, которые, по
оценкам экспертов, составляют смешную
сумму около одного миллиарда долларов.

В торговле с Индией у нас также непри-
лично большой профицит. Но он очень плохо
конвертируется в российские инвестиции в ин-
дийскую экономику. Их суммарный объём на
сегодняшний день оценивается в 16 млрд долл.

Итак, на фоне почти одного триллиона зару-
бежных активов российского бизнеса россий-
ские инвестиции в экономику Китая и Индии
выглядят мизером – максимум два процента.

Но почему за рубежом до сих пор остаётся
активов российского бизнеса на астрономи-
ческую сумму без малого в один триллион
долларов? Почему они не возвращаются в РФ
на острова Русский и Октябрьский или ещё в
какие-то другие регионы нашей родины?

Многие скажут: не возвращаются, потому
что они арестованы, заморожены американ-
цами и их союзниками. Версия эта верна
лишь частично. Причём очень частично. Со-
гласно различным зарубежным источникам,
Запад заморозил зарубежные активы россий-
ского бизнеса на сумму от 50 до 100 млрд
долл. То есть не более 10 процентов той ве-
личины активов, которая приводится в доку-
менте «Международная инвестиционная
позиция Российской Федерации». А почему
остальные не заморожены? Западные раз-
ведки не могут их обнаружить? Нет, конечно.

Это активы российских олигархов. Причём
преимущественно в офшорах. Причём это не
физические активы, а активы компаний, кото-
рые зарегистрированы в офшорных юрисдик-
циях, которые представляют собой записи на
бумажных и электронных носителях. Это лишь
зеркальные отражения тех физических акти-
вов, которые находятся на территории Рос-
сийской Федерации.

В виде заводов, объектов инфраструк-
туры, шахт, нефтяных скважин и проч. Боль-
шая часть этих активов в России продолжает
управляться из офшорных юрисдикций рос-
сийскими олигархами. Но под диктовку англо-
саксов, которые контролирую офшоры и их
обитателей. В том числе российских олигар-
хов, которых российскими можно назвать
очень условно.

Я об этом писал неоднократно (см., напри-
мер, статью: «Проклятье офшоров и странно-
сти санкционной войны. Экспорт капиталов из
России продолжается»).

Обнулить гигантские активы «российских»
олигархов за границей нашим властям не так
уж и сложно. Для этого можно принять закон
(или даже подписать президентский указ),
требующий перерегистрации офшорных ком-
паний в российскую юрисдикцию.

Установив для хозяев активов («олигар-
хов») срок исполнения этого требования. В
случае отказа исполнения этого требования –
национализация активов. Кстати, о необходи-
мости такого президентского указа я писал
ещё задолго до начала СВО на Украине, в
2016 году (См.: «Катасонов: России жизненно
необходим президентский указ о деофшори-
зации экономики»).

Если бы спичрайтером президента был я,
то в текст доклада главы «государства» на
ВЭФ я бы включил цифру беглого россий-
ского капитала не того, что вернулся на ост-
ров Русский, а того, что не вернулся в Россию.
Вторая цифра почти на порядок больше.

ЧТО В ВЫСТУПЛЕНИИ ОСТАЛОСЬ «ЗА КАДРОМ»

Всентябре цены ударили по карману
многих семей. До 40% выросла стои-
мость на молочные продукты и хлеб.

И это – на фоне неплохого урожая. Пара-
докс, правда?

Кто и почему поднимает цены на хлеб и
молоко? Что в РФ с урожаем зерновых? С чем
связан сентябрьский рост цен на продукты и
когда цены наконец остановятся? И главное:
выдержит ли новый рост цен потребитель?

На все эти вопросы отвечает знамени-
тый фермер, председатель общественного
движения «Федеральный сельсовет» Васи-
лий Мельниченко.

И.М.: Не порадовала погода в этом
году – холодная весна, заморозки по-
били озимые. Потом была засуха, с
яровыми была проблема. Но наш Зер-
новой союз, как всегда, утверждает, что
у нас всё в порядке. Однако по инфор-
мации Министерства сельского хозяй-
ства США, в этом году у нас будет
самый низкий за последние три года
урожай пшеницы, он составит 83 мил-
лиона тонн. В соцсетях уже началась
паника: будет ли у нас хлеб по карточ-
кам? Так какие у нас виды на урожай?

– Даже если будет собрано всего 70 млн
тонн пшеницы, этого нам хватит пять раз
накормить Россию хлебом. Потребность в
пшенице для обеспечения хлебом и муч-

ными изделиями такова: примерно 12 мил-
лионов тонн всего необходимо нашим
людям. Так что собранного урожая хватит с
лихвой. 83 85 миллионов тонн пшеницы –
это суперурожай для России Но из них как
минимум половина, больше 50 60 миллио-
нов тонн, мы будем продавать на экспорт.

И.М.: Так почему же всё-таки растут
цены на хлеб, если причина не в уро-
жае? Видимо, сыграли роль какие-то
экономические причины? Инфляция,
рост ключевой ставки, людям надо по-
вышать зарплаты, транспортные из-
держки… Что ещё?

– Рубль дорожает, и всё остальное до-
рожает. Поэтому мы уже давно привычные
и какой-то паники, кроме как в соцсетях, у
людей нет. Просто мы привыкли, что цены
каждый год растут на всё абсолютно.

И.М.: Среди года поднялись цены на
яйца, и я долго выясняла причины этого
с Галиной Бобылёвой, руководителем
Росптицесоюза. Она всё жаловалась на
то, что торговцы цены задирают, но
потом выяснилось, что просто всё наше
птицехозяйство работает на импортном
оборудовании. Может, и в агрокомплек-
сах всё так же, оттого и цены растут?

– Всё абсолютно связано и с оборудо-
ванием. Естественно, если рубль обва-
лился, то поднялась цена на оборудование.
У нас был год, когда на 100% всё выросло.
Это было в 2014-2015 годах. Народ малень-
кого побегал и снова пошёл в магазины всё
покупать. Производители продукции бы-
стро приспособились. Смотришь, появи-
лась дешёвое мясо, яйца дешёвые.

И.М.: Мы с вами родом из СССР, и я
почему-то сейчас вспомнила, как мы с
вами покупали большой кирпичик чёр-
ного хлеба всего за 24 копейки…

– За 14 копеек, за 16, за 18 копеек булка
очень красивая была, помню. А за 24 копейки
был уже солидный кирпичик чёрного хлеба.

И.М.: В 2014 году батон нарезной
стоил 15,10 рублей. А сейчас вот такой
же нарезной батон продаётся за 34
рубля и дороже. То есть за 10 лет у нас

хлеб вырос в цене в два – два с полови-
ной раза. И что сколько будет стоить,
никто не знает…

– Как видите, все покупают хлеб. Но беда
в другом. У нас качество своё потерял хлеб.
На самом деле, если бы мы взяли хлеб из
70 80-х годов и сегодня его сравнили, то по-
няли бы, что он совсем не такой.

И.М.: И вот что ещё странно: поле-
жит хлеб пару дней – и черствеет, есть
его уже невозможно. Почему так?

– А качество муки изменилось, всё от
этого. Мы продаём за рубеж качественное
зерно, а нам идёт второсортная продукция.
Контракты заключены. Министерству сель-
ского хозяйства тоже нужны деньги. Они же
за государственные пошлины берут солид-
ные деньги.

Вот Министерство сельского хозяйства
на этом зарабатывает. Поэтому стараются
как можно дороже продать наше зерно. По-
этому такая ситуация, спокойно надо к этому
относиться. По-другому уже не будет.

Нынешняя аграрно-промышленная по-
литика не соответствует насыщению рынка
качественными, разнообразными и дешё-
выми продуктами питания. Вопрос – по-
чему государству не выгодно, чтобы люди
жили хорошо, ели хорошую пищу, были за-
житочными и имели хорошие доходы?

И.М.: Как сейчас живётся фермеру?

– Как попало. У нас в первую очередь
оптовики покупают всё. Мы два года под-
ряд были в страшных убытках по зерну. Все
мы скатываемся к банкротству, закрытию
хозяйствующих субъектов. Мы неодно-
кратно обращались в Министерство сель-
ского хозяйства, в Государственную Думу,
Совет Федерации.

Моё личное впечатление такое: госу-
дарство не хочет, чтобы у нас существовало
много малых и средних сельхозпредприя-
тий. Они нацелены на 200 семей, которые
будут владеть землёй, поэтому отбирают
землю у крестьян, тотально отбирают. На-
чиная с Краснодарского края и уже дошло
до средней полосы России.

И.М.: А что происходит с дерев-
нями?

– Мы прекрасно понимаем, что в этих
условиях сёла и деревни прекращает своё
существование. Маленькие уже прекра-
тили. У нас где-то 24 25 тысяч деревень и
сёл за последние 25 лет ликвидировали. И
давайте сопоставим. Например, Мини-
стерство сельского хозяйства США 150
млрд $ даёт на развитие сельского хозяй-
ства своей страны. И качество зерна там
намного лучше, чем у нас в России. И вкус
у хлеба другой. Это качество муки. Я в это
дело очень вникал.

И.М.: Передо мной очень длинный
список продуктов, которые подорожали
уже за этот год и ещё будут дорожать.
Вот, например, батон хлеба подорожал
за год на 10% и ещё будет дорожать.
Макароны подорожали более чем на
11%, картофель на 80%. Подорожал
картофель за год. И ещё будет доро-
жать сахар белый кристаллический ки-
лограмм на 57%, морковь за килограмм
на 55%. Список длинный. Когда закон-
чится рост цен на продукты? Ведь зар-
платы растут не так быстро, как того
хочет Росстат?

– Мы до сих пор не можем понять, по-
чему в развитых странах цены практически
не растут десятилетиями. Всё это от разум-
ной политики. Ведь государственная продо-

вольственная безопасность – это важно
очень. Но для этого надо, чтобы у нас было
много продуктов разнообразных и дешёвых.

Для этого надо России иметь развитые
сельские территории, это даст возмож-
ность иметь именно качественные про-
дукты и дешёвые. А главное – это
фамильное производство. И каждое хозяй-
ство дорожит своей фамилией, честью,
своей продукцией и не позволит кормить
антибиотиками для быстрого роста корову.

И.М.: Продовольственная инфляция
за этот год выросла на 10%, годовая ин-
фляция на 9,3%. И уже вовсю в супер-
маркетах заговорили о том, чтобы
раздавать бесплатно просроченные
продукты малоимущим и пенсионерам.
И не получится ли так, что люди начнут
покупать в основном дешёвые про-
дукты очень низкого качества, и забо-
левания желудочно-кишечного тракта
станут у нас национальной болезнью?

– Мне сложно сейчас предположить, что
можно производить продукты питания
более худшего качества, чем мы имеем се-
годня. Их уже 50 60%. Потому что у нас
даже по техническим условиям выпус-
кается колбаса растительная.

Знакомы, наверное, с этим делом? То
есть это же всякую хрень, извиняюсь, туда
закидывает. Туда добавляют всевозможные

красители, вкусовые добавки. И народ ку-
шает. И говорит спасибо правительству. А
потом онкологи говорят, что у нас стати-
стика рака растёт.

Я не понимаю наших людей в этом отно-
шении. Мы почему себя не отстаиваем? Мы
соглашаемся с некачественными продук-
тами питания, когда у нас все условия есть.
У нас есть закон о кооперации, а коопера-
ции – нет.

И.М.: Что у нас с молоком? Я погово-
рила с руководителями нескольких хо-
зяйств, они говорят: режем коров.

– Коров содержать невыгодно, потому
что закупочная цена молока низкая, себе-
стоимость высокая, она давно ушла за 30
рублей за литр. Мы лично поставили во-
прос перед государством, что необходимо
сейчас установить закупочную цену молока
в среднем по России минимум 40 рублей за
литр. Это недорого на самом деле.

И.М.: То, что мы сейчас покупаем,
это молоко или это не молоко? Только
честно.

– Сомневаюсь. В России всего 7 мил-
лионов коров на такую большую страну. И у
нас молока натурального очень мало. Это в
основном добавки. При этом мы сейчас на
первом месте по сырам. Это поразительно,
у нас молока нет, а сыры мы делаем непо-
нятно из чего, из каких добавок.

И.М.: Но ведь вы же бываете в адми-
нистрации президента, К вам прислу-
шиваются? Что они думают о развитии
сельского хозяйства и думают ли во-
обще?

– Ну, давайте так говорить. Особо их это
не волнует на самом деле. На самом деле
есть другие проблемы мирового масштаба.
Им не до сельского хозяйства России.
Смысл какой? Мы же ведь жизнь прожили и
не добились того, что ставили своей целью
– улучшить великолепное пространство
России.

П арламент Грузии принял закон об
иноагентах. В минувшем апреле такой
закон был принят в Киргизии. В Тби-

лиси до сих пор не прекращаются акции
протеста. Киргизии Запад тоже обещает
какие-то политические потрясения. Но и
Тбилиси, и Бишкек считают, что такой шаг
«укрепляет суверенитет стран», и может
предотвратить «насильственные действия
политического меньшинства».

Грузия и Киргизия выделяются на всём пост-
советском пространстве повышенным «револю-
ционным потенциалом», который всегда подо-
гревался финансируемыми из-за рубежа НПО.
Достаточно вспомнить «революцию роз» и «ре-
волюцию тюльпанов».

Сейчас заговорили о возможности принятия
такого закона в Казахстане. Там уже действует
так называемый реестр лиц, получающих деньги
из-за рубежа, а работу НКО (некоммерческих ор-
ганизаций), получающих иностранные средства,
контролирует Комитет госдоходов минфина. И
всё вроде бы упорядочено: НКО исправно платят
налоги. Но теперь интерес к иноагентам в Казах-
стане начинает приобретать уже не меркантиль-
ный характер.

Дело в том, что тамошние эксперты стали
фиксировать повышенную активность посольств
западных стран, особенно США, в работе с лиде-
рами общественного мнения. Причём призывы к
сотрудничеству печатаются на сайте американ-
ской дипмиссии, а её глава открыто обращается
к населению с призывами о защите прав ЛГБТ*.
Но проблема не только в этом.

Запад через иноагентов, которых в Казах-
стане насчитывается около 300, подрывает суве-
ренитет страны, активно вмешиваясь в
информационное пространство, преследуя ис-
ключительно собственные цели под предлогом
«развития и защиты демократии».

Причём некоторые из «раскрученных в ме-
дийном поле лиц» прежде активно освещали в
соответствующей подаче протесты в Казахстане
в январе 2022 года. Теперь в местных СМИ стали
часто появляться статьи с резкой критикой ка-
захстанско-российских, казахстанско-китайских
и даже казахстанско-узбекских отношений с
проекцией на дестабилизацию внутриполитиче-
ской ситуации в стране.

НПО действуют смело, полагаясь на прикры-
тие США, которые, кстати, являются для респуб-
лики одним из крупнейших инвесторов с общим
объёмом вложений более 62 млрд долларов.

То есть Казахстан, который занимает важней-
шее геополитическое положение, гранича одно-
временно с Россией и Китаем, Соединённые
Штаты пытаются держать «в узде», используя
разные средства, в том числе с активным под-
ключением местных СМИ.

Источник того или иного материала часто
камуфлируется, что создаёт проблемы для
правительства Казахстана, когда позиция
иностранного государства выдаётся как
проявление его национальных интересов.
Поэтому в республике стал обсуждаться во-
прос о возможностях ограждения граждан от
различных информационных манипуляций, и
это становится катализатором для принятия
закона об иноагентах.

Разворачивается нешуточная борьба,
правда, пока в формате острых политиче-
ских дискуссий, хотя речь идёт о появлении
определённых официальных маркировок в
национальных СМИ, а не о каких-то запре-
тах. Связано это ещё и с тем, что появив-
шийся ранее список структур, имеющих

зарубежное финансирование, восприни-
мался как первый шаг к принятию закона.

Но есть силы, которые считают, что раз стало
известно, какие «независимые» СМИ на кого и в
чьих интересах работают, то принятие закона об
иноагентах может спровоцировать не только
«грузинский синдром» в варианте карательных
санкций со стороны Запада, но и подорвёт пози-
ции правительства в проводимой многовектор-
ной внешней политике. В этой связи предла-
гается ввести всего лишь некоторые поправки в
реестр, что фактически уже было сделано 1 ян-
варя 2023 года.

Но по оценке тех же казахских экспертов,
«принятые меры оказываются неэффектив-
ными». Известный общественный деятель Аль-
жан Исмагулов уверен, что Казахстану вслед за
Киргизией и Грузией просто необходимо при-
нять закон об иноагентах, что «поможет обще-
ству более чётко ориентироваться в информаци-
онных потоках и понимать, кто и чьи интересы
продвигает в стране».

Другой сценарий действий квалифициру-
ется, по примеру оппозиции в Грузии, как «обо-
значение влияния России, а не Европы». Но тот
же пример показывает, как Запад с помощью
НПО закладывает мины замедленного действия,
провоцируя социальные протесты в целях деста-
билизации ситуации.

Тем не менее в Казахстане некоторые экс-
перты утверждают, что принятие закона об иноа-
гентах выведет республику на уровень
противостояния с Западом по российскому век-
тору, внутри страны начнётся борьба с инако-
мыслием, что подорвёт её международный
имидж. И это тогда, когда те же эксперты утвер-
ждают, что информационное пространство Ка-
захстана совсем не защищено, и в реалиях
гибридных войн страна уже давно чувствует на-
тиск по разным направлениям.

Тем не менее пока республика остаётся по
пути утверждения и развития института ино-
странных агентов. Но насколько устойчива си-
туация и к чему может прибегнуть Запад в случае
необходимости для раскачивания внутриполити-
ческой обстановки в стране и в регионе в целом
– вопрос открытый. Вашингтон и Брюссель рас-
полагают для этого почти всеми ресурсами: со-
лидным присутствием своего капитала в
экономике, возможностью повлиять на ситуа-
цию, на общественное настроение. К тому же по-
литический класс опасается западных санкций.

В такой ситуации президент Касым-Жомарт
Токаев пытается маневрировать, чтобы сохра-
нить устойчивость политической системы, пони-
мая, что механизм повторной дестабилизации
ситуации в стране цел. Поэтому вряд ли будет
спешить с законом об иноагентах, хотя объ-
ективно в этом заинтересован, чтобы держать
процессы под контролем. Но ни на какие ради-
кальные изменения, типа грузинских, Токаев
сейчас не пойдёт.

Другое дело, что появляется мотивация для
торга с Западом, чтобы выиграть время для
новых решений, особенно по части укрепления
суверенитета страны. Если процесс выйдет из-
под контроля, то это произойдёт военно-полити-
ческим образом.

* «Международное движение ЛГБТ» реше-
нием Верховного суда РФ от 30 ноября 2023 г.
признано экстремистским, его деятельность на
территории России запрещена.

Валентин КАТАСОНОВ

ÄÅËÀ ÀÃÐÀÐÍÛÅ
ПРОДУКТЫ ВСЁ ХУЖЕ, ЦЕНЫ ВСЁ ВЫШЕ – ЭТО НАДОЛГО ИЛИ НАВСЕГДА?

Ирина МИШИНА

КАЗАХСТАН
СНОВА РАСКАЧИВАЮТ
ПОЧЕМУ ПРЕЗИДЕНТ ТОКАЕВ НЕ СПЕШИТ С ЗАКОНОМ ОБ ИНОАГЕНТАХ

Станислав ТАРАСОВ
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Депутат Госдумы от «Единой Рос-
сии» Татьяна Буцкая, ранее пред-
лагавшая учредить пренатальное

усыновление для беременных, внёсшая
в Госдуму законопроект об аресте детей,
найденных вне дома, полицией на двое
суток с добычей психологами показаний
против родителей (и вообще двигающая
ювенальные нарративы по вмешатель-
ству в семьи), на Восточном экономиче-
ском форуме выдала очередную шоки-
рующую инициативу по части «подъёма
демографии» страны. Заявив о множе-
стве якобы действенных инструментов
поддержки семьям с детьми от госу-
дарства, Буцкая заявила, что и частному
сектору (и вообще всем работодателям)
надо бы поучаствовать в процессе. Для
этого надо ввести коэффициент рождае-
мости в компаниях и постановить рабо-
тодателям строго следить за деторо-
дными функциями и количеством детей
своих сотрудников. Это не шутки, нет –
всё совершенно официально. Не в пер-
вый раз мы наблюдаем, что реальные
продемографические меры подменя-
ются суррогатом. Между тем в отдельных
регионах продолжают делаться правиль-
ные шаги в этом направлении. Будем на-
деяться, что здравый смысл всё же
победит, а дающая обратный эффект
инициатива Буцкой никогда не станет за-
конопроектом.

«От работодателя  зависит не
меньше. Это и атмосфера на работе, и
атмосфера дома. Это и уровень зар-
платы. Но ещё и поддержка в решении
демографических задач государства. Я
вывела на слайд новую роль компаний –
«демографический агент государства».
Вот у нас у многих компаний есть соци-
альный пакет. Но он мог бы быть и демо-
графическим.

Сейчас во многих компаниях стали
появляться семейные кураторы. Это
важнейшие сотрудники. У нас много мер
поддержки, но человеку разобраться в
них сложно. Если к ним ещё добавляются
корпоративные меры – у человека всё в
голове перепутано. И вот такие семей-
ные координаторы уже появляются…», –
заявила депутат Буцкая на сессии ВЭФ.

Буцкая предлагает, чтобы одним из
фактором эффективности/успеха компа-
нии было признано количество детей в
семьях её сотрудников. Причём коэффи-
циент рождаемости и его контроль пред-
лагается сделать постоянным. Специ-
ально обученные люди в компаниях должны
будут помогать сотрудникам/сотрудницам
срочно решать демографический вопрос.
Не уточняется только – они сами будут ста-
новиться отцами детей потенциальных кан-
дидаток? Или будут выполнять роль эдакой
корпоративной свахи?

Но Буцкая пошла ещё дальше и
предложила самим руководителям ак-

тивно участвовать в семейной жизни
сотрудников.

«Каждый работодатель на своём ра-
бочем месте должен посмотреть: а какой
у вас коэффициент рождаемости? В
вашем коллективе? У вас есть плюс один
ребёнок в этом году от каждого, кто
может родить ребёнка или нет?», – во-
прошает Буцкая.

Интересно представить, как это будет
выглядеть на практике. «Чтоб каждая ро-
дила по ребёнку в этом году! Даже если
пока не от кого – рожайте!», – такие речи
на планёрках и летучках от начальства
хочет породить инициатор?

Как же личная и семейная тайна, как
же понятная каждому традиция не сме-
шивать работу с семьёй (если они сами
не смешались исторически)? Не будет ли
всё это похоже на очередной заход со
стороны соцрейтинга, причём считать
его обяжут работодателя? А далее – сег-
регация тех сотрудниц, кто за год не
успел родить ребёнка? И постоянная
разница в зарплатах на этой основе?

Если депутат всерьёз полагает, что
такими мерами можно заставить рос-
сиян больше рожать, то лишний раз по-
казывает, как далека она от народа.
Реакция будет прямо противоположной.
Ещё и на работу теперь устраиваться
многие побоятся…

Если власть действительно хочет ре-
шить эту проблему – надо улучшать
условия работы и жизни всех граждан,
включая детей. Чтобы в семьях у них
рождались братья и сёстры. Чтобы
жильё и земля были доступны для моло-
дых людей, готовых завести семью и
детей при ясных перспективах. И, ко-
нечно, сама «элита» во власти должна
показывать пример жизни в соответ-
ствии с традиционным ценностям. В это
определение входит, между прочим, и
приоритет духовного над материаль-
ным. Когда у бессменного социального
вице-премьера Голиковой нет детей –
какой пример подаётся народу?

Кстати, глава думского Комитета по
семье Нина Останина, ранее двигавшая не
менее токсичные ювенальные инициативы,
на сей раз дала справедливую оценку ини-
циативе коллеги по парламенту: 

«Это личное мнение Татьяны Викто-
ровны, которое не выльется ни в какую
законодательную инициативу. Это во-
просы сугубо личные – взаимоотноше-
ния мужчины и женщины. Рождаются
дети от любви, а не от контролирующего
надзорного ока руководителя компании.
У нас есть замечательные корпоратив-
ные практики поддержки молодым
семьям, многодетным семьям. Поэтому,
конечно, стимулировать или поддержи-
вать таких работодателей надо. Но никто
не вправе вмешиваться, контролиро-
вать, диктовать. Есть вопросы, которые

никогда не могут быть урегулированы
юридическим механизмом…»

Куда более вменяемые и реальные
меры поддержки рождаемости были
представлены президентом РФ на Вос-
точном экономическом форуме.

««Дальневосточная ипотека». Как вы
знаете, мы распространили её на участ-
ников специальной военной операции.
Также кредитом под рекордно низкие
два процента годовых могут воспользо-
ваться молодые семьи, в которых роди-
тели не достигли возраста 36 лет и,
кроме того, получатели «дальневосточ-
ного гектара», сотрудники предприятий
оборонно-промышленного комплекса,
учителя и врачи. Такая же ипотека – на
тех же условиях – выдаётся и в арктиче-
ских регионах.

Мы уже продлили эти программы до
конца 2030 года. Знаю, что в правитель-
стве были дискуссии относительно усло-
вий такой ипотеки в дальнейшем.
Предлагаю здесь поставить точку: со-
хранить ставку по дальневосточной и
арктической ипотекам неизменной, а
именно в два процента годовых.

Добавлю, что с прошлого года в При-
морском крае семьи, в которых рожда-
ется третий ребёнок, имеют право
получить выплату на погашение ипотеч-
ного кредита в увеличенном размере –
не 450 тысяч рублей, как по всей стране,
а один миллион рублей.

Мы договорились, что выплату в ана-
логичном размере, то есть один миллион
рублей, нужно ввести для многодетных
семей во всех дальневосточных регио-
нах, где коэффициент рождаемости
ниже среднего по федеральному округу.
Прошу коллег ускорить принятие норма-
тивных актов, чтобы эта мера заработала
с 1 июля текущего года, то есть, по сути,
задним числом», – рассказал Путин.

Тут только один вопрос – неужели
никак нельзя изыскать средства, чтобы
эти меры поддержки заработали для
жителей всех регионов России. Для ко-
ренных жителей, подчеркнём, а не для
«тожероссиян» из Средней Азии, прав-
дами и неправдами получающими
гражданство РФ.

Кредит на жильё под 2% для всех
молодых семей страны, выплаты 1 млн
на ипотеку для всех многодетных – всё
это очень помогло бы решить одну из
ключевых проблем, мешающих росту
нашей демографии: отсутствие доступ-
ного жилья для молодёжи, молодожё-
нов, планирующих или уже имеющих
детей в молодом возрасте. До 20 лет, к
примеру, хотя и в 25, и в 30, и в 35 лет с
отдельным собственным просторным
жильём у многих в стране есть про-
блемы. Не каждый может потянуть ипо-
теку со ставкой более 10%, а более
низкая ставка по семейной ипотеке

(6%) доступна только тем парам, у кото-
рых ребёнок родился до 31 декабря
2023 г. Пока эту льготу не продлевали.

На самом деле сознание матери-
ально ориентированной молодёжи сей-
час таково, что многие отказываются
заводить детей до того, как получат
собственное, отдельное от родственни-
ков, жильё. А этого можно ждать и до 40
лет. Какая уж там демография!

В этом контексте важные меры мате-
риальной поддержки изыскали власти
Челябинска. Там студенткам выплатят 1
млн рублей, если они родят до 24 лет во
время очного обучения. Выплату можно
получить, если оба родителя (или мать-
одиночка) впервые очно учатся в вузе
или учреждении среднего профессио-
нального образования, ребёнок родился
не ранее 1 января 2024 года, а его роди-
тели постоянно проживают в Челябин-
ской области.

Наших женщин вообще пора ак-
тивно «перепрофилировать» в сторону
семейной жизни и деторождения, а не
«элитного» образования и карьеры. По-
тому что второй, «эмансипированный»,
вариант неминуемо несёт потери для
русской демографии. И несёт угрозу
традиционному укладу.

Это же, впрочем, касается и мужчин,
которые порой не готовы брать на себя
ответственность и становиться полно-
ценными главами семьи, делая всё для
обеспечения своего будущего – своих
детей – в относительно юном возрасте.

В прошлом году усилиями глобали-
стов в правительстве и прозападных НКО
в РФ была принята «Национальная стра-
тегия действий в интересах женщин» на
2023-2030 гг., о которой мы подробно
рассказывали. В Стратегии в полном со-
ответствии с методичками ООН рисуется
образ крутой и независимой от семьи и
детей бизнес-леди, прописана необхо-
димость искусственного создания квот
для женщин в политике, власти и т.д.

На фоне инициативы челябинцев
надо понимать, что денежная стимуля-
ция – это, конечно здорово, но без
смены ценностного вектора в сторону
традиционного просемейного, без
смены парадигмы мышления с гедони-
стического/эгоцентричного на коллек-
тивное, с проявлениями любви к
ближнему, к своему роду – ничего ради-
кально в нашей демографии не изме-
нится. Естественно, необходимы изме-
нения и в миграционной политике, ко-
торая сегодня остаётся политикой за-
мещения коренного населения.

А чтобы эти изменения произошли,
должна произойти смена кадров в ны-
нешней так называемой элите – с мето-
дологов-рыночников на патриотов-тра-
диционалистов. 

РИА «КАТЮША»

Вэтом году мы отметили юбилей великого рус-
ского поэта Александра Сергеевича Пушкина
(225 лет со дня рождения). Я уже неоднократно

писал и говорил, что многие строки из его стихов и
других произведений очень подходят для того, чтобы
описывать события сегодняшнего дня, происходящие
в России и в мире.

Одно из таких «крылатых» стихотворений (всего в
одну строфу), написанное в 1827 году, называется
«Золото и булат». Воспроизведу его:

«Всё моё», – сказало злато; 
«Всё моё», – сказал булат. 
«Всё куплю», – сказало злато; 
«Всё возьму», – сказал булат.
И вот на фоне праздничных мероприятий, проходя-

щих в России по случаю юбилея Пушкина, появились
новость о том, что американский сенатор-республика-
нец Линдси Грэм в интервью программе CBS «Лицом к
нации» откровенно рассказал о том, каковы планы Ва-
шингтона в отношении Украины. Пушкинское четверо-
стишие «Золото и булат» можно было бы поставить в
качестве эпиграфа к этим откровениям американского
сенатора-ястреба.

«Всё моё» – примерно так можно назвать планы
Америки в отношении Украины, прежде всего её при-
родных ресурсов. А сама Америка представляет
собой союз «злата» и булата», т. е. союз американских
(и вообще западных) банкиров («хозяев денег») и во-
енной верхушки США и других стран НАТО. Впрочем,
если быть точным, то в этом альянсе сегодня ведущим
является «злато», которое в конечном счёте сумело
купить и сам «булат». «Булат» утратил свою самостий-
ность, он находится под «золотом» и является его ин-
струментом. На протяжении трёх десятилетий
Украину с её ресурсами пытались подгребать под
себя представители «злата». Они выдавали Украине
кредиты и осуществляли инвестиции, т. е. скупку
предприятий «незалежной». И этим процессом в по-
следние годы было поручено руководить крупней-
шему в мире финансовому холдингу Black Rock. Я об
этом неоднократно писал.

Но с февраля позапрошлого года в игре был задей-
ствован «булат». Сначала его участие выразилось в том,
что на Украину начались поставки оружия, потом там
появились представители «булата» в виде военных со-
ветников. «Булат» снабжал и продолжает снабжать Киев
разведывательной информацией, помогает вести ВСУ
прицельную стрельбу по военным и гражданским объ-
ектам РФ. В любой момент «булат» может начать пря-
мую (т.е. не прикрываясь Украиной) войну против РФ.

Но вернёмся к американскому сенатору Линдси
Грэму. Он сбросил привычную для американских поли-
тиков маску, которые более двух лет твердят о том, что,
мол, Америка поддерживает Украину ради высоких
идеалов «свободы» и «демократии». Он прямо назвал
цели такой поддержки, которая в любой момент может
перерасти в прямое противостояние с РФ.

Этой целью являются природные ресурсы «Неза-
лежной». Они, выражаясь словами Пушкина – «всё
моё», т.е. принадлежат (вернее, должны принадлежать)
«злату». Появилась масса публикаций с комментариями

по поводу «откровений» американского сенатора. Вот,
например, статья в издании Geopolitical Economy под
названием «Сенатор США заявил, что Украина – это
«золотой рудник» с запасами полезных ископаемых на
сумму 12 триллионов долларов, которые «мы не можем
себе позволить потерять»». Линдси Грэм, как видно из
приведённого названия статьи, оценил природные ре-
сурсы «Незалежной» в 12 триллионов долларов. Это эк-
вивалентно примерно половине годового валового
внутреннего продукта США. Вот точные слова сенатора:
«Они владеют важнейшими полезными ископаемыми
на Украине на сумму от 10 до 12 триллионов долларов».

И далее он продолжил: «Если мы поможем Украине
сейчас, она может стать лучшим деловым партнёром,
о котором мы когда-либо мечтали. Эти 10-12 трил-
лионов долларов важнейших минеральных активов
могут быть использованы Украиной и Западом, а не
переданы Путину и Китаю».

Министр обороны США Остин обнародовал сумму,
которую НАТО потратило на оружие для Украины – 98
млрд долларов. 98 млрд на фоне 12 трлн долларов ка-
жутся копейками. Военные расходы на Украине можно
и нужно наращивать. Они окупятся многократно!

Впрочем, оценки стоимости запасов полезных
ископаемых Украины не первый раз появляются в
американских СМИ. Так, 10 апреля 2022 году газета
Washington Post опубликовала отчёт, в котором войну
на Украине назвала «битвой за минеральное и энер-
гетическое богатство страны». Газета оценила стои-
мость природных ресурсов Украины даже выше, чем
сенатор Линдси Грэм: «Украина располагает одними
из крупнейших в мире запасов титановой и желез-
ной руды, неиспользованными месторождениями
лития и огромными запасами угля. В совокупности
они стоят десятки триллионов долларов». Washing-
ton Post добавила, что Украина имеет «множество
других запасов, включая запасы природного газа,
нефти и редкоземельных минералов, необходимых
для производства некоторых высокотехнологичных
компонентов, отсутствие которых могут затруднить
поиск Западной Европой альтернатив импорту из
России и Китая».

В той же публикации была также названа следую-
щая цифра: природные ресурсы на сумму не менее
12,4 триллиона долларов расположены в восточной
части Украины, где в ходе войны происходила боль-
шая часть боевых действий.

А вот ещё одна оценка, согласно которой стои-
мость полезных ископаемых Украины составляет
почти 15 триллионов долларов. На природный газ и
нефть приходится лишь небольшая часть указанной
суммы.  Основное место занимают: литий, титан,
уран, железная и марганцевая руда. Дана география
распределения ресурсов по областям. Самые бога-
тые четыре области (трлн долларов): Донецкая – 3,8;
Днепропетровская – 3,5; Луганская – 3,2.

Далее следуют (млрд долл.): Запорожская – более 600;
Харьковская – 700 млрд долларов; Крым – около 200.

Более 8 триллионов долларов – ресурсы уже утерян-
ных Украиной территорий. И их надо вернуть! Осталось
примерно 7 триллионов. И их надо удержать!

В Вашингтоне опасаются, что природные ресурсы
Украины могут перейти под контроль РФ и, что ещё
опаснее и неприятнее, Китая. Соединённые Штаты ак-
тивно пытались заблокировать доступ Китая к ресур-
сам.  Вашингтон уже ведёт открытую экономическую
войну против Пекина. В феврале 2024 года министр
энергетики США Дженнифер Грэнхолм заявила, что
Вашингтон «очень обеспокоен» значительным влия-
нием Китая в мировых цепочках поставок важнейших
полезных ископаемых. А Вашингтон стремится сохра-
нить свой контроль над этими цепочками. В январе
нынешнего года сенаторы США от республиканской и
демократической партий представили законопроект
под названием «Закон о безопасности важнейших по-
лезных ископаемых», который, по их словам, «помо-
жет обеспечить доступ США к цепочкам поставок
важнейших полезных ископаемых и противостоять
доминированию китайской промышленности».

В выступлении сенатора Линдси Грэма также про-
звучала привычная для американских ястребов мантра
насчёт необходимости «морозить» и конфисковывать ак-
тивы российского происхождения по всему миру. «Вот
чего он [Зеленский] хотел больше всего – чтобы мы пре-
следовали российские активы по всему миру», – сказал
американский сенатор. «Возьмите деньги из суверенных
фондов России и отдайте их Украине», – настаивал Грэм.
Тут сенатор перепутал, речь может идти о валютных ре-
зервах РФ, а не деньгах суверенных фондов. Он продол-
жил: «В Европе хранится 300 миллиардов долларов из
российских государственных активов, которые мы
должны конфисковать и передать Украине». Также доба-
вил: «У нас есть российские деньги в Америке, которые
мы должны конфисковать».

Тут сенатор также что-то напутал. Ведь власти Ста-
рого и Нового Света уже договорились о том, что рос-
сийские активы останутся в «замороженном»
состоянии. Будут «стричь» лишь доходы, которые
дают эти активы. Причём если первоначально пред-
полагалось, что доходы напрямую будут направляться
на Украину в виде помощи, то сейчас уже определи-
лась новая схема помощи.

Далее изложу собственное видение сложившейся
ситуации вокруг Украины. Согласно новой финансовой
схеме, Америка выделяет «Незалежной» десятки милли-
ардов долларов «помощи» в виде кредитов, а обслужи-
вание долга по этим кредитам будет осуществляться за
счёт доходов от российских активов. Подавляющая часть
активов (по разным оценкам, от 200 до 300 млрд долл.)
находится в европейской юрисдикции. В американской
юрисдикции – сравнительно немного. В этой схеме Ев-
ропа оказывается на службе американского «злата».

Хорошо, а кто будет погашать основную сумму
долга по американским кредитам? Конечно же, сама
Украина! Залоговым обеспечением этого долга и
должны стать природные ресурсы Украины.

Ставки для «золота» (т.е. финансового капитала) из
Америки повышаются. Поэтому американское «зо-
лото» будет бороться за победу на Украине до конца.
Что значит «до конца»? До последнего украинского
солдата? Нет, если таковых не останется, то в бой пой-
дут солдаты европейские, а, может быть, даже амери-
канские. «Булат» добровольно из «Незалежной» не
уйдёт.  Потому что она – «золотой рудник», как выра-
зился Линдси Грэм. Американское «злато» стремится
заполучить этот «золотой рудник» любой ценой.

В.Ю. КАТАСОНОВ
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ЧТО МЕШАЕТ РЕСПУБЛИКЕ СТАТЬ ЧАСТЬЮ РФ?

Южная Осетия обсуждает вопрос о возможном присо-
единении к России «в тесной координации» с Моск-
вой, заявил председатель парламента республики

Алан Алборов.
«Все эти вопросы мы обсуждаем с учётом наших двусторон-

них отношений и договоров», – сказал он в ответ на вопрос о
возможности провести референдум по поводу вхождения в со-
став России.

«Когда мы совместно с РФ придём к этой мысли, мы это
сделаем», – подчеркнул Алборов.

Напомним, тема референдума о присоединении к РФ в
Южной Осетии всплывает регулярно. В 2022 году перед выбо-
рами президента в Южной Осетии объявили о проведении та-
кого плебисцита, однако автор идеи – тогдашний президент
РЮО Анатолий Бибилов проиграл президентские выборы, а
новый глава государства Алан Гаглоев счёл нужным сначала
провести консультации с Россией, в результате чего референ-
дум отложили.

Понятно, что РФ не спешит в этом вопросе. Ведь это сильно
ухудшит отношения с Грузией. Они и так весьма плохие, но Гру-
зия помогает Москве с параллельным импортом. А аэропорт
Тбилиси используется как ворота для связи с Западом. Нако-
нец, Грузия отказывается вводить санкции и открывать «второй
фронт» против РФ, о чём её постоянно просят Киев и НАТО.

Грузии это всё, надо понимать, тоже не нужно. Всех устраи-
вает статус-кво. Зачем тогда постоянно мусолить эту тему?

– Думаю, что это просто очередная попытка напомнить о
себе и хоть как-то подстегнуть процесс, – предполагает совет-
ник президента Российской ассоциации прибалтийских иссле-
дований Всеволод Шимов.

– Понятно, что зависит всё именно от политической воли
Кремля. Для жителей и элит Южной Осетии вопрос в принципе
не стоит.

Д.Р.: Какова позиция Москвы по этому поводу?
– Москва осторожничает и на фоне конфликта на Украине не

хочет обострять ситуацию на Кавказе. Южная Осетия и так фак-
тический протекторат РФ, но её формальное включение в РФ
вызовет осложнения и с Грузией, и с Западом.

Д.Р.: С Грузией есть куда осложнять?
– Грузия ведёт себя в последнее время достаточно осто-

рожно и сдержанно. Конечно, включение ЮО в состав РФ может
подстегнуть там радикальные настроения и усилить проНАТОв-
ский крен. Кроме того, усиление враждебности Грузии может
привести к окончательному уходу в западный лагерь Армении,
сообщение которой с РФ осуществляется через территорию
Грузии.

Д.Р.: С Грузией есть надежда на нормализацию? Если
бы ценой этой нормализации был отказ от присоединения
ЮО, пошла бы Москва на это? Ведь в случае присоедине-
ния о нормализации точно придётся забыть.

– Нормализация в понимании Грузии – это возвращение
Южной Осетии и Абхазии в её состав. Но даже в таком случае
Грузия не станет дружественным РФ государством. Нынешний
статус-кво – это ситуация «ни мира, ни войны». В принципе, это
лучшее, что может быть в этих обстоятельствах.

Д.Р.: Чем Тбилиси ответил бы на такой шаг? Прекратил
бы экономические связи? Вступил бы в ЕС и НАТО? Начал
бы войну?

– Разрыв экономических отношений однозначно будет, но
нанесёт вред скорее самой Грузии. Давление на российских ре-
локантов – но это, опять же, скорее их личная проблема, хотя
РФ будет вынуждена защищать своих граждан. Возможна бло-
када транзита из Армении. И если она к тому времени не выйдет
из ОДКБ, это может поставить Россию в весьма неудобное по-
ложение, т.к. блокада – это однозначная угроза национальной
безопасности для члена ОДКБ и требует вмешательства. В ЕС
и НАТО Грузию, конечно, никто не возьмёт, а вот какие-то объ-
екты и базы там могут появиться запросто, что осложнит поло-
жение РФ на Чёрном море, которое окажется в полукольце
стран НАТО и их сателлитов.

Д.Р.: При каких условиях присоединение всё же может
произойти?

– Думаю, что не раньше, чем прояснится ситуация на
Украине. Открывать ещё и кавказский «фронт» РФ, скорее
всего, не станет.

– Республика Южная Осетия де-факто и без того многими
воспринимается как субъект Российской Федерации, – отме-
чает руководитель экспертного совета Фонда стратегического
развития, политолог Игорь Шатров.

– Оно и понятно. Бюджет республики наполняется во мно-
гом за счёт преференций из Москвы. Тот же бюджет на текущий,
2024 год свёрстан в размере 8,8 млрд рублей, при этом более
7 млрд рублей из этих денег – финансовая помощь РФ. В этом
смысле РЮО выглядит как классический дотационный регион
Российской Федерации. Пакет договорённостей между госу-
дарствами обеспечивает почти такие же отношения Цхинвала
с Москвой, как у любой региональной столицы. При этом, со-
гласно межгосударственному договору, военнослужащие РФ
обеспечивают безопасность РЮО. На территории республики
расположена российская военная база.

Более того, с 2017 года отдельные воинские формирования
Вооружённых сил Южной Осетии входят в состав Вооружённых
сил Российской Федерации. Большинство граждан Южной Осе-
тии имеют и российское гражданство, а значит, не проходят по-
граничный контроль. В то же время существуют таможенные
процедуры и другие вроде бы излишние посреднические пре-
пятствия при торговле между Россией и Южной Осетией. Во
внешнеэкономической сфере отношения РФ и РЮО напоми-
нают, скорее, отношения РФ с другими государствами – чле-
нами ЕАЭС. А это хоть и тесные, но всё же межгосударственные
отношения.

Почему так происходит? Возможно, хрупкий политический
статус-кво, который сейчас существует по вопросу Южной Осе-
тии и Абхазии на Кавказе ценнее экономических издержек, ко-
торые несёт РФ, выстраивая отношения с двумя бывшими
грузинскими автономиями как с независимыми государствами.

Д.Р.: Предыдущий президент ЮО Бибилов хотел ещё в
2022 году провести референдум. Но он проиграл выборы,
а новые власти сочли идею неуместной и пиаром бывшего
президента. Почему? Это сугубо внутренние разборки или
Москва сказала, что не время?

– Как было заявлено, Бибилов продавливал идею референ-
дума без согласования с Москвой. Согласитесь, если это так,
то, как минимум, странно. Ради справедливости стоит отме-
тить, что все предыдущие президенты РЮО обещание вступле-
ния в состав РФ тоже делали главным тезисом своей
предвыборной программы. Это происходило по той причине,
что большинство избирателей мечтают об объединении двух
Осетий в составе Российского государства. Кандидаты в пре-
зиденты просто отвечали на запрос общества. Но ни у кого пока
не получилось своё обещание исполнить.

Д.Р.: Кстати, а что сейчас думает Москва? Что значит –
обсуждают «в тесной координации» с Москвой»? Если не
время, то чего обсуждать тогда?

– Почему Москва не спешит? Скорее, потому что, как я уже
сказал, Россия ценит хрупкий мир и особенно во взаимоотно-
шениях с Грузией. Не потому, что боится войны, нет, РФ просто
не хочет войны на Кавказе, которую всегда легко разжечь, но
трудно потушить. 

Д.Р.: Как бы мир на это отреагировал, если бы мы при-
соединили ЮО? Или уже терять нечего?

– Идеи многополярного мира завоёвывают всё большее и
большее число сторонников на планете. Со временем и другие
страны, не только РФ, Венесуэла и пара карликовых стран, при-
знают независимость Южной Осетии и Абхазии. Тогда осетин-
ский народ и сможет поставить вопрос о вхождении Южной
Осетии в состав РФ. Дмитрий РОДИОНОВ
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Вканоническом христианстве вообще
многое вызывает вопросы. Напри-
мер то, что все даты евангельских

событий были назначены римским импера-
тором Константином спустя несколько
сотен лет после случившихся событий. Так,
до приказа Костантина рождение Иисуса
отмечалось немногочисленными в ту пору
христианами летом. А 25 декабря подав-
ляющее большинство подданных Римской
империи праздновали рождение Митры –
Бога Солнца. Константин, решив сделать
христианство государственной религией,
попросту наложил всю историю Иисуса на
историю Митры. 

Культ Митры считается ирано-персид-
ским, но на самом деле данные археоло-
гии говорят, что Митру почитали как
минимум по всей Евразии (называвшейся
тогда просто Азия, точнее – Асия, страна
асов). А совсем недавно, в апреле 2013
года святилище Митры археологи раско-
пали в Англии. 

Каков же был смысл римскому импера-
тору подменять культ Митры культом Хри-
ста? По всей видимости, вмешалась
политика. «Рабами Божьими» управлять
было гораздо проще, чем «Детьми
Солнца». Культ Митры хранил память о
древней цивилизации и этических зако-
нах, по которым сотни тысяч лет жили
люди эпо– хи ведизма. А история Христа,
как она рассказана в Евангелии, сужает
общемировое ведическое учение до исто-
рии еврейского народа, изложенной в
Ветхом Завете. 

Совершенно очевидно, зачем была уни-
чтожена на нашей планете древняя дорели-
гиозная ведийская цивилизация и зачем
были выдуманы аврамические и другие ре-
лигии – для управления искусственно соз-
данным хаосом. 

Сколько на Земле развелось моралей!
Иудейская мораль, которая зиждется на
Торе и Талмуде. Христианская мораль, ко-
торая, с одной стороны, опирается на
Ветхий Завет, с другой – на Евангелие.
Две крайности объединены – ветхозавет-
ных аморальных типов, вроде отца
Авраама, египетских жрецов Моисея,
Иисуса Навина, царя Давида и др. И хра-
нителя древнего знания единых законов
Мироздания – Иисуса Христа: чтобы
любые мерзопакостные поступки братьев
во Христе можно было оправдывать дея-
ниями ветхозаветных святых. Это внеш-
няя сторона хаоса, оболочка. Содержание
же более зловещее. Оно замешано на
страхе и эгоизме индивидумов, где каж-
дый недочеловек стремится вести себя
как ему в данный момент удобнее. 

Ветхий Завет представляет собой уче-
ние по половым извращениям и крайней
жестокости, сказал когда-то Спиноза. Он
был тоже евреем, но совершенно другим –
и не иудеем, и не христианином. Силой
своего духа он сломал в себе все коды тал-
мудизма и стал смотреть на мир глазами
ведического ария. Фактически, он подошёл
к отторжнию всякой мистики. Важно то, что
такие люди, как Спиноза, среди евреев
встречаются. Важно отличать евреев тал-
мудических от «наших». 

О природе религиозного чувства вряд
ли кто задумывается, не подозревая, что
оно у человека не природное, а приобре-
тённое. Находятся умники из ортодоксов-
учёных, которые считают, что как раз оно и
отличает человека от животного. По их мне-
нию, религиозное чувство является шагом
вперёд в эволюции. Всё наоборот. Чем
глубже человек подвержен религиозному
экстазу и мистике, тем дегенеративнее его
психика. Чего требует от человека любая
религия? Слепой веры и повиновения. О
знании законов Мироздания речь не идёт.
В мистику может впасть только дегенера-
тивное сознание человека. 

Древняя мораль дохристианской циви-
лизации сатанистами была сведена к мини-
муму. Общество, которым движет страх и
где каждый человек не ограничен нормами
приличия, очень легко управлять. 

Человечество уничтожается собствен-
ными руками? Ему подсовывают спецтех-
нологии: например, чтобы разрушить связь
с Творцом, были изобретены религии. 

А чтобы превратить человечество в
своих рабов, отнять у него право распоря-
жаться своей жизнью, была изобретена так
называемая демократия. И на подмогу ей
идеология либерализма. О законе свободы
воли – этот закон у Человечества отняли
дважды. Первый раз через религию, когда
все высшие законы Мироздания, и закон
свободы воли в их числе, были объявлены
языческими. Второй – через институт сво-
бодных выборов. 

Религии не только для того, чтобы
управлять, но и для того, чтобы разделять и
стравливать. Заставлять народы не-
известно за что уничтожать друг друга. Не
является тайной почему Ближний Восток –
незатухающий очаг горячей войны. 

Сутью всех религий мира является из-
менение сознания человека. Трансформа-
ция его психики от мыслящего, стремя-
щегося познать законы Мироздания сына
Бога, до тупого, способного только верить
раба какого-либо религиозного эгрегора.
Но фанатиками и идиотами управлять надо
умело. Управлять так, чтобы они постоянно
себя истребляли. 

Трагедия человечества вызвана незна-
нием. Воцерковлённому не просто понять
или представить, что доПотопный человек
в своём развитии был на ступень выше со-
временного. Но историческая наука пред-
ставляет наших далёких предков исключи-
тельно обитателями пещер, одетых в
одежды из шкур зверей. Но более всего в
изображении наших предков полулюдьми-
полуживотными усердствует наша «святая
церковь» в лице первосвященника Гун-
дяева. Под прикрытием помпезности и ве-
ликолепия позолоты одеяния, под «брен-
дом» патриарха «Московского и Всея Руси»
Кирилл лжёт, безбожно лжёт, хотя да, от
имени «бога» глаголет – но того, коего
Иисус назвал Дьяволом. 

В унисон первоцерковнику, подпевая,
квазикоммунист Зюганов тоже «гордится»
тысячелетней историей Руси. Но данные
раскопок Аркаима убеждают о многоты-
сячелетней истории (9 тысяч лет), а множе-
ство городов ко времени «крещения Руси»
возникли не в одночасье, не за десятиле-
тия, а за сотни лет. И «грамотку» не Кирилл
с Мефодием изобрели для Руси, письмен-
ность на Руси существовала задолго до сей
блаженной парочки, их «заслуга» в том, что
они для церкви постарались сделать её
церковно-славянской. 

Это на Юге (нынешний Ближний Восток)
сатанисты успешно провели процесс от-
чуждения истинных знаний от народов, за-
менив их религиозной мистикой. «На
Севере Евразии жрецы герметизацией
знаний не занимались, им это было ни к
чему. Наоборот, они стремились поделится
знаниями о природе вещей со своими со-
племенниками. На Севере, где каждый
храм ведийского бога являлся школой трёх
направлений: левого, где шло обучение
академическому знанию, правого, где уче-
ники занимались методологией, и цент-
рального – философского, где давалось
знание об общих законах Мироздания. К
слову, о том, к какому «просвещению»
язычников стремилась религия.

Наши дохристианские предки знали
законы Мироздания, гравитационных
полей, хорошо понимали разницу между
силовыми полями. Научное (научное! –
И.С.) направление накопления знаний –
это путь от общего к частному конкрет-
ному, но не наоборот. Вполне нормаль-
ный, правильный путь познания». (Георгий
Сидоров.«Истоки знаний») 

Выше я заметил, что в области накопле-
ния знаний современный человек больше
всего ущемлён, причём очень давно и в гло-

бальном масштабе. Антропологам, анато-
мам и историкам известно, что современ-
ный человек по сравнению с так называ-
емым к романьонцем утратил 25% объёма
своего мозга. 

Это при Сталине в нашей стране было
создано самое мощное в мире среднее и
высшее образование. Такое, которое не
отупляло сознание человека, а наоборот,
его расширяло. И «массовая культура» За-
пада при Сталине в города СССР доступа
не имела. Вот что такое «железный зана-
вес», тут дело не в экономике, а в отсече-
нии идеологии порабощения и разруше-
ния. Современная российская школа, как
подметил В. Катасонов, стала конвейером
для производства дураков. 

Но нужно же ответить и на вопрос – а
кто же всё же создал христианство? Сло-
варь «Христианство» (Москва, изд. Рес-
публика. 1994) доносит до нас, что «вера
в Иисуса Христа отличает христианство от
иудаизма, в недрах которого оно воз-
никло. Жизнь и учение Иисуса Христа из-
ложены в Новом завете Священного
писания (Библии). В большинстве христи-
анских конфессий (кроме монофизитов)
Иисус Христос считается Богочеловеком,
т.е. сверхъестественным образом соеди-
няющим в себе два начала – божествен-
ное и человеческое». 

Всё относящееся к религии «естествен-
ным» образом относится к «сверхъесте-
ственному», к чуду. Крещение Иисуса
Христа Предтечей (т.е. Иоанном Крестите-
лем) ну и его 12 учеников (апостолов), суд
над Иисусом Христом, распятие на кресте
и его вознесение на небо. Многое из дета-
лей биографии Иисуса Христа считаются
предсказанными в Ветхом завете и потому
образуется преемственная связь между
Ветхим и Новым заветом – информирует
нас словарь. Ни в каких источниках я пока
не нашёл, кто же создал христианство. Ес-
тественно, это его ученики (апостолы),
прижизненные «сподвижники» Иисуса Хри-
ста, «продолжившие его дело». В кавычках
– все они предали его, из евангельских
текстов видим, что Иисус им говорит об
этом, предчувствуя отступничество Преда-
тельство Иуды весьма сомнительно,
церкви нужен «козёл отпущения», о чём не-
трудно догадаться, прочитав книгу нашего
современника, французского журналиста
Этьена Кассе «Евангелие от Иуды». 

Этьен пишет: «Обман всегда рядится в
исключительно целомудренные одежды и
приходит под маской благонамеренности и
бессребреничества, на то он и обман. В
противном случае, если бы он себе на шею
повесил табличку: «Наглая ложь и инсинуа-
ции», он лишил бы себя шансов быть при-
нятым на веру». Лично мне удивительно,
как это наши первые лица – президент, пат-
риарх постоянно на публике без оной таб-
лички на груди? Особенно это подошло бы
патриарху, ибо польская пословица пред-
упреждает: Самый страшный чёрт – кото-
рый богу молится…

«Иван Васильевич (Грозный) един-
ственный из правителей своего времени
высказал мысль, что первыми Христа пре-
дали его ученики – апостолы. Прежде
всего, они извратили его чистое солнеч-
ное учение. В результате чего мир полу-
чил костры Инквизиции, крестовые
походы и запрет на развитие и накопле-
ние подлинного знания. Царь Иван Ва-
сильевич считал Христа не святым и
сыном божьим, а униженным и уничтожен-
ным врагами рода человеческого вол-
хвом». («Истоки знаний». Георгий Сидо-
ров). Истинные сведения о том, кем был
Иисус, наверняка дошли до Царя через
подвижников, Сергия Радонежского –
Царь знал о нём не понаслышке. Благо-
даря им на Руси не был принят Иегова. 

Цетр Рима украшает величественный
собор святых Петра и Павла. Святее их

быть может только папа римский. Но мы
вполне можем предположить, за какие
такие заслуги они удостоились святости.
Ученики (апостолы) Иисуса, отрекшись от
истины, по указанию кураторов и «сотво-
рили» христианство. В Новом Завете нет
чёткого разграничения где кончается
Иегова-Саваоф и где начинается Иисусов
Отец Небесный. Нормальные люди истину
не меняют, как хранили её наши дохристи-
анские предки. Другое дело – Русь была
«крещена» огнём и мечом. Или наши «с луч-
шим в мире образованием» советские
люди, как только рухнул «железный зана-
вес» и освободили от «химеры совести»,
занялись богоискательством. Схлынув из
рухнувшей вдруг партии, где в одиночку,
где парами, стали заполнять арендованные
залы ДК «адвентистами седьмого дня» и
проводить собрания иеговистов в частном
секторе. Наглядный пример деградации
человека и последовательного самоуни-
чтожения общества. 

«Нет ни одной теории, ни одной рели-
гии, ни одного учения, которое не было бы
искажено и извращено до неузнаваемости
многочисленными лжеучителями и лжетол-
кователями, у которых иногда бывает усер-
дия больше, нежели разума: иногда же
учение сознательно и умышленно искажа-
ется с эгоистической и корыстной целью. 

Такая подмена истины ложью про-
изошла в христианском учении. Из него
была изъята жемчужина – непрерывность
жизни, и вместо этих ценностей была дана
бессмысленнейшая теория вечных мук или
вечного блаженства за дело одной жизни».
(А.И. Клизовский. «Основы миропонимания
новой эпохи»). 

И всё же. «На красочном изображении
всех мировых религий в левом углу был за-
печатлён Магомет, попирающий ногами
идола. Рядом с ним барельеф Митры, в
центре, первосвященник Израиля, обни-
мающий семисвечник, в правом углу еги-
петские пирамиды, а в левом над всей
композицией с бараньими рогами на го-
лове Амон, а в руках у него молния. Над
Амоном – четыре зверя из видения Иезе-
кииля и сцена из Апокалипсиса. 

Ну а где же здесь Иисус? Христианство
на картине не представлено. 

Картина прямо говорит, что Мессия к
христианству не имеет никакого отношения.
Если бы он, Иисус, создавал своё христиан-
ство, как например Магомет, то он на этом
рисунке был бы непременно. О чём говорит
сей рисунок? Прежде всего, что Иисус ни-
каким христианином никогда не был. 

Во главе этой «малины» восседает
Амон. Именно он представлен в картине
главою и христиан, и магометан, и, конечно
же, иудеев. Первосвященник со своим зо-
лотым семисвечником стоит в центре.
Именно в центре всего этого безобразия –
заключил свою мысль специалист по ма-
сонской символике. 

Но если на картине мировых религий
нет Христа, то откуда мог взяться в христи-
анской троице сын божий? 

На что похожа эта троица? 
На три огненные башки сказочного

Змея Горыныча! На энергетическую струк-
туру самого мощного на Земле религиоз-
ного эгрегора! Понятно, что бог-отец,
несомненно, имеется в виду иудаизм, что
сыном выступает савловское христиан-
ство. Кто же такой святой дух? Неужели
ислам? Что в нём святого? Почти то же хри-
стианство! 

Тут дело не только в исламе, сколько в
тех верованиях, которые в него влили. На
первых порах Аллахом у арабов стал их
древний ведический бог Эл, по-еврейски –
Элохим. Семитам Аравии он был известен
как дух добра и ненасилия. Именно его уче-

ние и породило коранический ислам. Ту ре-
лигию, которой в наше время нет. 

Коранический ислам больше не суще-
ствует, эта ранняя религия умерла ещё в X
веке. С ней произошло то же самое, что и с
учением Христа. Написано одно, а на деле
совсем другое. Старая надёжная техноло-
гия изменения и перевода идеологии в
иную плоскость. На месте её царствует
подчинённый эгрегору Амона так называе-
мый исторический, или современный
ислам». (Георгий Сидоров, там же).

Нетрудно понять (не сомневаясь в «Ис-
токах Знаний»): «Всё это ветви одного и
того же корня, имя которого Сет – Амон.
Яхве – Иегова многолик. Следовательно,
никакого единобожия в природе нет и не
может быть. Вся Система держится на то-
тальной лжи».

Из Ватикана идёт стратегическое управ-
ление всеми авраамическими религиями.
Только стратегическое.

Непосвящённые (недогадывающиеся)
считают, что инквизиция (костры и пытки)
далеко в прошлом. Просто её функции
частично переданы академической нау-
ке, частично масонам и подведомствен-
ным им спецслужбам. И те и другие от-
слеживают и уничтожают всякого, кто
пытается что-то изменить у нас на Земле
к лучшему. Каждый год бесследно исче-
зает и в России, и на Западе тысячи гени-
альных учёных, людей, чьи идеи могли бы
изменить ход нашей обречённой цивили-
зации. Как правило, с людьми исчезают
их дневники и разработки. Всё, что может
оказаться опасным для мирового, крайне
враждебного человечеству закулисного
пространства. 

Но христианская инквизиция с его ко-
страми и пытками не столь страшна. На-
много сложнее сохранить свои души
сейчас, когда из радиовещания и телевиде-
ния созданы мощнейшее средства пропа-
ганды и зомбирования.

Рынок по своей сути сатанинское изоб-
ретение. Английский философ XVII в. Фран-
сис Бэкон в «Новом Органоне», рассуждая
о путях познания истины, сделал серьёзное
предостережение: есть препятствия, соз-
даваемые, увы, самим человеческим умом.
Бэкон назвал их Призраками Рода, Пе-
щеры, Рынка и Театра. 

По Бэкону Призрак Рынка состоит в
том, что люди создают слова, которые
или ничему не соответствуют, или прямо
насилуют разум; смешивают всё и ведут
людей к пустым и бесчисленным спорам
и толкованииям. 

Отступление, не уходящее от темы: при-
верженцы (адепты) религии утвердились в
заповедях Христа, не подозревая, что им
подсунут плагиат: «не убей», «не укради» и
остальные восемь взяты из Ветхого Завета
и к заповедям Иисуса не имеют никакого
отношения. Они из Второй книги Моисея –
Исход, гл. 20-я. И с «Сотворения мира» на-
чинается Ветхий Завет – Первая книга Мои-
сея – Бытие. 

Сравнение Иисуса с невинным агнцем
есть прямая параллель: распятие Его как
жертвоприношение, описанное в книге
Исход. Когда мы отмечаем «Пасху», мы тем
самым посылаем мысль к его распятию, к
ритуалу жертвоприношения. Собственно, и
главный христианский атрибут изображает
почему-то не воскрешение, а распятие,
предлагая людям поклоняться событию
убийства. С некоторых пор, видя по телеви-
зору ритуал распятия, у меня мелькнула
такая мысль, подтверждённая откровением
сведущего автора. 

Посему утверждаюсь в мысли, что чело-
веческий ум – ни что иное, как совокуп-
ность определённых эгоистических,
иллюзорных представлений об окружаю-
щей нас реальности. Главное свойство Ра-
зума – он развивается только в том случае,
если познаёт доселе неведомое. 

Любая религия – это фактически поли-
тическая организация, призванная помо-
гать охранять, укреплять, наконец, боро-
ться за власть в интересах определённых
социальных слоёв, классов. 

Религия есть опиум народа.
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И.Н. СОЛОДОВЧЕНКО

О РЕЛИГИИ

Мир накренился, рушатся
опоры, ещё немного – 

никому не сдобровать…

Мы вступаем в новый этап 
демонтажа Мира, основанного 
на англосаксонских правилах...

Сделать русских главным 
врагом ХХI века – танцуя от этой

печки, полностью менять Мир.
С.Е. Кургинян

«Подумать страшно мне теперь,
что я не ту открыл бы дверь»… Надо
же, ведь недавно волновали нас
такие вот мелочи, а нынче? Живём в
зале ожидания чего-то совсем не-
мыслимого. И не знаем, за что ухва-
титься, дабы хоть как-то жить не в
мУке постоянной, а с выходными для
восстановления сил и нечто похо-
жего на равновесие. Зачем так
много пустых слов? Право, не знаю.

Знаю только, что так же, как я, ду-
мают по меньшей мере тысячи, но
они таким образом растворены в
массах, что не рождают чего-то по-
нятного с точки зрения собирания

сил духовных для определения по-
зиции дальнейшей жизни. А соци-
ального запроса на их мысли нет, и
СМИ их попросту не видят по типу
восприятия пустоты. Тут я вспомнил
слова одного преподавателя физики
средней школы, что не дай бог «рас-
ковырять» вакуум – ввиду возможно-
сти высвобождения такого количе-
ства энергии, что просто жуть по
сравнению с взрывом водородного
боеприпаса. 

Но ведь именно такой мгновен-
ный уход в вечность не только
Земли, но и Солнечной системы
впридачу намного более желанен
сравнительно с нашей ядерной вой-
ной с её инфернальными ужасами.
Одна тысячная секунды и конец. Об
этом можно только мечтать и пусть
себе ковыряют этот вакуум…

Теперь о конкретном. Нужно
вспомнить свой древний архетип.
Мужчинам – воинство, а женщинам
– готовность видеть мужчину вои-
ном, а не только кормильцем – охот-
ником, рыболовом и земледельцем.
Как вспомнить не знаю, знаю только,
что позарез нужно.

А человеку, лежащему на диване
и недовольному коррупцией, этого
мало. Не догадываясь при этом, что
с диваном придётся расстаться. Как
так? А вот так.

Старый мир показал свою убогую
сущность наравне с готовностью
уничтожить всё живое на Земле. Как
не вспомнить название фильма
более чем полувековой давности!
Да, трижды безумный мир. А мы всё
терпели, в конце даже ухитрились
подыграть этому дикому сценарию.
Хорошо ещё, что вовремя очухались
и определились, пусть с промежу-
точной и вынужденной, но своей по-
весткой.

До этого места всё было просто.
Кто-нибудь может объяснить, как
жить после Победы? Со старой-то
жизнью покончено, хотя она ещё
длится, а новая «Спящая красавица»
не кажет себя. «Ученье свет, а неучё-
ных тьма». Теории перехода жизни в
новое качество, похоже, нет. По край-
ней мере, показанной и призванной
«на царство». По гению Маркса дви-
жение жизни закончилось и нужна
новая лоция.* Нужен новый гений,

который бы нашёл точку опоры, или,
по-новому, точку сборки. Что не
устраивало людей при социализме?
Эксплуатации-то не было. Эксплуа-
тации не было, но оставалось отчуж-
дение от труда на трёх уровнях: от
продуктов труда, от свободы труда и
от труда, как родовой сущности
человека. Это отчуждение по
Марксу должно было преодоле-
ваться в процессе поступательного
развития социалистических обществ
и достижения коммунизма.

И уж конечно не на фоне либе-
ральной вольницы решать столь
трудные задачи. Надо набраться
храбрости и, покончив с плюрализ-
мом мнений, призвать вменяемых
мудрецов на вывод страны из деб-
рей буржуазного строя. Этот Проект
Новой Цивилизации должен нахо-
диться под особой охраной наших
воинов, прошедших через Проме-
теев огонь Специальной военной
операции. 

Отчего же с гениями так плохо
стало?!

С ними всегда был недород, но с
некоторых пор дело стало ухуд-

шаться даже не по векам, а тридца-
тилетиям. Селекция человеческого
материала идёт по отрицательным
качествам социального значения.
Скорее всего выживают, выдавли-
вают конкурентов и занимают места
«под солнцем» особи, отличаю-
щиеся подлостью, низостью, бес-
честностью, бесстыдством, развра-
том, преступностью, злодейством,
вероломством, лживостью, коварст-
вом, корыстью, аморальностью, же-
стокостью. Легко понять, что именно
эти качества процветают в обществе
при вседозволенности. И с гениями
при этом возникают большие труд-
ности. Более того, действующий
гений не находит себе места в деле
коренного преобразования мира.
Создавать новейшие вооружения –
пожалуйста, но идти против проген-
дерной вакханалии – освищут и
изваляют в перьях. 

Назревает возможность вы-
являть гениев прижизненно путём
томографического послойного ис-
следования коры головного мозга с
разрешающей способностью на
уровне долей микрона, то есть от-
дельных клеток – нейронов. 

Об этом много пишет и говорит
антропо- нейро-морфолог профес-
сор С.В. Савельев. А дело ещё в том, в
чьих руках окажется это чудо техники.

Отсюда следует, что только победа
даст надежду на такое новое миро-
устройство, которое положит предел
надвигающемуся безумию бессозна-
тельного. (по С.Е. Кургиняну). 

Л.С. КОЗЛЕНКО,
ветеран труда и Трезвеннического

движения (ТД) СССР-России, 
член правления Саратовской 
Региональной Общественной 

организации Трезвость и Здоровье
с 1987 года, награждён 

«Орденом М.Д. Челышова», 
кандидат медицинских наУК

* Главное в «лоции» Маркса не
пролетарская революция. Проле-
тарская революция – это эпохальная
частность, и мы не ней сосредоточи-
лись только потому, что живём в
эпоху пролетарских революций и
перехода от капитализма к комму-
низму. А главное у Маркса – его
метод исследования, который поз-
воляет выявить суть происходящего
и наметить пути развития.

Ну а коли эпоха перехода к ком-
мунистическому обществу ещё не
закончилась, «лоция» Маркса, кото-
рую имеет в виду автор, остаётся ак-
туальной. Что не освобождает нас от
обязанности изучать новые явления
и уточнять маршрут. (Прим. ред.)

ÒÐÅÁÓÞÒÑß ÃÅÍÈÈ



6 ЭКСКУРС В ИСТОРИЮ №38 (387), 17 ÑÅÍÒßÁÐß 2024

www.sovpress.ru        Подписной индекс ПН295        e-mail:gazeta5@sovpress.ru

Репарации, экономические потери,
территориальные приобретения, рас-
пад колониальных империй.

Несмотря на то, что вроде бы всё уже
сказано и написано о Второй мировой
войне и о роли в ней Советского

Союза, целесообразно ещё раз взглянуть на
войну и на нашу страну в той войне, выбрав
для этого несколько нестандартный угол зре-
ния. А именно: сравнить Вторую мировую
войну с Первой мировой для оценки того, на-
сколько эти войны оказались похожими или,
наоборот, непохожими для нашей страны.

Внешнее сходство двух мировых войн за-
ключается в том, что в обоих случаях ядром
противоборствующих сторон были примерно
одни и те же государства: Германия против
Британии, Франции и России. В обеих войнах
Германия и её союзники оказались побеждён-
ными. Среди победителей в обеих войнах были
Британия и Франция. А вот Россия была побе-
дительницей лишь во Второй мировой войне.
А в списке победителей Первой мировой
войны её нет. Об этом подробнее я скажу ниже.

Для России обе войны схожи с точки зре-
ния того, что в обоих случаях она внесла ос-
новной вклад в победу над противником
(Германией и её союзниками). Об этом свиде-
тельствуют многочисленные статистические
данные. В Первой мировой войне число моби-
лизованных на военную службу составило 15
миллионов человек. А вот данные по количе-
ству мобилизованных в странах-союзницах
России по блоку Антанта (млн чел.): Британия
– 7,4; Франция – 9,0. У России под ружьё было
поставлено почти столько же, сколько у Фран-
ции и Англии вместе взятых. В отличие от
Франции и Британии, где большая часть мо-
билизованных была лишь резервом, не уча-
ствующим непосредственно в боевых
операциях, большая часть мобилизованных в
России оказывалась в окопах на передовой.

Потери стран Антанты и их союзников
(всего 30 государств) в виде убитых соста-
вили 2.790,4 тыс. человек, в том числе в Рос-
сии – 1.500 тыс., Франции – 870 тыс., Англии
– 205 тыс. Таким образом, на Россию прихо-
дится 54% всех убитых из 30 стран, воевав-
ших на стороне Антанты, и 58% общего числа
убитых всех трёх членов Антанты. Доля Рос-
сии в общем числе раненых и окончательно
выбывших из строя составила более поло-
вины всех таких потерь на стороне Антанты и
её союзников (784,2 тыс. из 1526,5 тыс.). По
показателю числа взятых в плен и без вести
пропавших Россия также имеет потери, суще-
ственно превышающие половину (3.084,2
тыс. из 5.719,4 тыс.).

Итак, победа над Германией и Тройствен-
ным союзом была достигнута, прежде всего,
ценой крови русского солдата. Победа была
достигнута, но, ещё раз повторю, что России
в списке победителей парадоксальным обра-
зом не оказалось.

Во Второй мировой войне вклад России
(Советского Союза) в победу над фашистской
Германией и её союзниками был ещё более
весомым. Вот количество мобилизованных на
военную службу в годы войны (млн человек):
СССР – 34,48; Франция – 6,00; Англия – 5,90.
Главные европейские союзники по антифа-
шистскому блоку мобилизовали на войну в 2,9
раза меньше мужчин, чем Советский Союз.
Если отнести число мобилизованных к общей
численности населения, то цифры по трём
странам будут следующие (%): СССР -17,5;
Франция – 14,5; Англия – 12,4. Как видим, у
нас был самый высокий относительный уро-
вень мобилизации.

Как и в годы Первой мировой войны, в
1941-1945 гг. большая часть мобилизованных
в СССР оказывались в окопах на передовой.
Поэтому прямые потери военнослужащих у
нас были несравненно выше, чем у ближай-
ших союзников по антифашистскому блоку.
Число убитых и пропавших без вести пропав-
ших военнослужащих Советского Союза, по

разным оценкам, составило от 8,67 до 10,92
млн человек. От четвери до трети всех моби-
лизованных. А вот потери у наших европей-
ских союзников (млн человек): Англия – 0,29;
Франция – 0,25. Примерно в 20 раз меньше,
чем потери Советского Союза!

Ещё более контрастная картина по поте-
рям гражданского населения (млн человек):
СССР – 17,93; Англия – 0,09; Франция – 0,41.
Потери СССР больше, чем суммарные потери
Англии и Франции почти в 90 раз!

Наконец, приведу пока-
затель суммарных люд-
ских потерь –
военнослужащих и граж-
данского населения (млн
человек): СССР – 26,0; Анг-
лия – 0,38; Франция – 0,66.
Наши потери больше
англо-французских в 25
раз!

Картину людских за-
трат на войну и людских
потерь можно дополнить
цифрами по экономиче-
ским потерям стран анти-
фашистского блока. За
годы войны на советской
территории было разру-
шено 1710 городов и по-
сёлков городского типа и
более 70 000 сёл и дере-
вень, 32 000 промышленных предприятий,
разгромлено 98 000 колхозов, 1876 совхозов.
Государственная комиссия установила, что
материальный ущерб составил около 30% на-
ционального богатства Советского Союза, а в
районах, подвергшихся оккупации, – около
двух третей. В целом материальные потери
Советского Союза оцениваются суммой
около 2,6 трлн рублей (Великая Отечествен-
ная война Советского Союза 1941-1945 //
статья из Большой советской энциклопедии).
Для сравнения: национальное богатство Ве-
ликобритании уменьшилось лишь на 0,8%,
Франции – на 1,5%. Уже не приходится гово-
рить о значительном росте национального бо-
гатства США, которые выступали в войне на
стороне антифашистского блока.

В своё время я делал собственные оценки
экономических издержек главных стран, уча-
ствовавших во Второй мировой войне. Вот
оценки прямых бюджетных военных расходов
главных участников Второй мировой войны
(млрд долл.): СССР – 357; Англия – 120; Фран-
ция – 15; Германия – 272 (отмечу: здесь и ниже
оценки в долларах 1938 года). А вот оценки
прямого ущерба в виде разрушений, уничто-
жений и хищений имущества (млрд долл.):
СССР – 128; Англия – 6,8; Франция – 21,5; Гер-
мания – 48. Суммарные прямые экономиче-
ские потери (бюджетные военные расходы
плюс утрата имущества) составили (млрд
долл.): СССР – 485; Англия – 126,8; Франция –
36,5; Германия – 320. Как видим, суммарные
прямые экономические потери Советского
Союза оказались почти в три раза выше, чем у
Англии и Франции, вместе взятых.

Из приведённых цифр видно, что основная
нагрузка Второй мировой войны легла именно
на нашу страну. Если про Первую мировую
войну можно сказать, что наш вклад в победу
над Германией и её союзниками был основным,
то про Вторую мировую войну следует сказать,
что наш вклад был решающим! До 1944 года
(когда, наконец, союзниками был открыт вто-
рой фронт) Советский Союз воевал против Гер-
мании и её союзников чуть ли не в одиночку.

Теперь о результатах и последствиях для
России Первой и Второй мировых войн. Ещё
раз подчеркну, что мы не вошли в список по-
бедителей Первой мировой. Скорее, мы ока-
зались в одной компании с Германией и её
союзницами. То есть в списке побеждённых.
Ещё в 1916 году многие считали, что Россия
будет победительницей. Она неожиданно для
многих сумела нарастить производство ору-
жия и снарядов, начала побеждать на фронте

(достаточно вспомнить брусиловский прорыв
1916 года). Ожидали, что в 1917 году будет
установлен флаг Российской империи над
Константинополем. Но дальше начались
какие-то странности. Волнения в тылу, потом
февральская революция, потом октябрьский
переворот 1917 года. Полное разложение
российской армии.* Потом сепаратные пере-
говоры большевиков с немцами, которые в
марте 1918 года закончились Брестским «по-
хабным» миром.**

Обращу внимание на такой показатель, как
национальное богатство Российской империи.
Цифры приводятся в млрд марок на две даты:
1914 год и 1919 год. У Англии за этот период
времени национальное богатство уменьши-
лось с 325 до 275 (млрд марок), у Франции – с
260 до 180. У стран Тройственного союза пока-
затели уменьшились (млрд марок): у Германии
– с 375 до 250; у Австро-Венгрии – со 170 до
100; у Италии – со 100 до 80. А вот у России на-
циональное богатство в 1914 году оценивалось
в 250 млрд марок, а в 1919 году – в 100 млрд
марок. Получается, что у России из всех воюю-
щих стран по обе стороны фронта произошло
самое большое сокращение национального
богатства – в 2,5 раза. У Англии сокращение
составило менее 1,2 раза; у Франции – в 1,4
раза; у Германии – в 1,5 раза; у Австро-Венгрии
– в 1,7 раза. А у России, повторю – в два с по-
ловиной раза. В переводе на более понятный,
житейский язык это означает, что Россия пре-
бывала в полной разрухе.

Следует обратить внимание, что для побе-
дителей в Первой мировой войне ключевым
вопросом были репарации, которые они же-
лали получить от Германии и других побеж-
дённых стран. Раньше победители требовали
контрибуций, что-то наподобие дани. Теперь
это стали называть «репарациями» – плате-
жами, необходимыми для восстановления
экономики и компенсации потерь победи-
теля. На Парижской конференции в 1919 году
Германии насчитали сумму репараций, рав-
ную 269 миллиардам золотых марок. Это при-
мерно эквивалентно 100 тыс. тонн золота. Для
справки отмечу, что накануне Первой миро-
вой войны в официальных резервах централь-
ных банков и казначейств всех стран мира
драгоценного металла было на порядок
меньше. Главными получателями репара-
ционной дани были определены две страны –
Англия и Франция. Третьего члена Антанты –
России – в списке запланированных получа-
телей не было.

А вот что было определено по части репара-
ций по итогам Второй мировой войны. Во-пер-
вых, общая сумма репараций, возложенных
победителями на Германию, была очень скром-
ной – всего 20 млрд долларов. (примерно на
порядок меньше того, что требовала Антанта на
Парижской мирной конференции). Франция и
Англия хотели в 1945 году гораздо большего, но
их желания охладил Сталин. Во-вторых, поло-
вина всех репараций причиталось Советскому
Союзу. Опять-таки СССР мог требовать боль-
шей доли (учитывая реальный вклад в победу),

однако Сталин не стал слишком обижать со-
юзников по антифашистскому блоку.

Опять вернёмся к Первой мировой. От по-
беждённых к победителям, согласно реше-
ниям Парижской мирной конференции 1919 г.,
перешли территории общей площадью
5.719,2 тыс. кв. км. Основным бенефициаром
такого территориального передела стала Анг-
лия – она получила 53,6% территорий. На вто-
ром месте оказалась Франция с долей в 16,1%.
Подсуетилась также Польша, получив 6,5% тер-

риториального «пирога». На
остальные страны, при-
мкнувшие к Антанте, в
общей сложности при-
шлось 23,8% территори-
альных приобретений.

А вот России ничего не
досталось. Мало того что
она пребывала в разрухе и
гражданской войне, она
ещё лишилась значитель-
ной части своих террито-
рий. Правда, это было
решением не Парижской
мирной конференции, а
«похабного» мира, достиг-
нутого в Бресте в марте
1918 года. Сошлюсь на
такой редкий источник, как
статистический сборник
«Россия в мировой войне

1914-1918 года (в цифрах)» (Центральное ста-
тистическое управление. Отдел военной стати-
стики. М. 1925). Согласно сборнику, у России
Германия оттяпала 842 тыс. кв. км, что соста-
вило 15,4% территории европейской части
страны. Приводится список тех стран, которые
поживились за счёт России (тыс. кв. км; в скоб-
ках – доля от площади европейской части Рос-
сии, %): Польша – 246 (4,5); Финляндия – 390
(7,2); Эстония – 43 (0,8); Латвия – 65 (1,2);
Литва – 52 (0,8); Румыния – 46 (0,8). Последняя
из названных стран просто захватила кусок
российской территории без всяких перегово-
ров. Хотя Брестский «похабный» мир прекратил
действовать уже в ноябре 1918 года, когда в
Первой мировой войне была поставлена окон-
чательная точка (и далее начались переговоры
стран-победительниц о заключении мирного
договора на Парижской конференции 1919
года), советскому государству не удалось вер-
нуть отданные Германии земли. И оно даже
продолжало терять территории (например, в
ходе советско-польской войны 1920 года).

В ходе Второй мировой войны Советскому
Союза удалось вернуть существенную часть
территорий, которые она потеряла в конце
Первой мировой войны и первые послевоен-
ные годы. Территориальный прирост СССР за
1939-1945 годы достиг почти семисот тысяч
квадратных километров, из которых 280 тысяч
квадратных километров отошли к РСФСР,
примерно по 100 тысяч квадратных километ-
ров получили УССР и БССР, на остальных тер-
риториях образовались Латвийская,
Литовская, Молдавская и Эстонская ССР. В
результате разгрома в 1945 году Японии наша
страна получила Южный Сахалин, утраченный
после русско-японской войны 1904-1905 гг., и
Курильские острова. Кроме этих «военных
трофеев» к РСФСР в 1944 году была присо-
единена Тувинская народная республика –
168,6 тыс. квадратных километров с населе-
нием в 130 тысяч человек. Численность насе-
ления на территориях, которые вошли в
состав Советского Союза, на середину 1940-х
годов оценивается в 23 миллиона человек.

Никаких территориальных приобретений у
западных союзников СССР по итогам Второй
мировой войны не было. Для Англии, Франции
и других европейских стран вопрос стоял уже
по-другому: как бы удержать те территории,
которыми они располагали накануне войны.
Речь идёт не о европейских территориях, а о
заморских владениях. Вторая мировая война
создала предпосылки для распада колони-
альных владений. И такой распад начался.

Первый его этап (1945 – середина 1950-х гг.)
характеризуется тем, что независимыми
стали крупнейшие английские колонии Индия,
Индонезия, Цейлон, Бирма, подмандатные
территории Франции – Сирия и Ливан. В ходе
восьмилетней войны (1945 – 1954 гг.) незави-
симости добился Вьетнам. Революции социа-
листического характера победили в Северной
Корее и Китае. Всего за этот период появи-
лось 15 суверенных государств, в которых
проживало подавляющее большинство насе-
ления бывших колониальных владений. А
далее последовал второй этап (середина
1950-х – середина 1970-х гг.), за ним – третий
(1975 – 1990-е гг.). В результате «великого
освобождения» в мире появилось около 100
новых независимых государств. Всего после
Второй мировой войны от колониальной зави-
симости освободилось более 2 млрд человек.
С тем, что в распаде колониальной системы
решающую роль сыграл СССР, победивший
во Второй мировой войне, соглашаются как
российские, так и зарубежные историки.

Главным политическим итогом Второй ми-
ровой войны стало то, что позиции Великобри-
тании и Франции, входивших в состав главных
победителей, были значительно ослаблены.
Главными державами в мире стали СССР и
США. Советская Россия, возникшая на облом-
ках Российской империи, конечно, таким поли-
тическим влиянием в мире не обладала.
Западные страны серией своих военных ин-
тервенций стремились окончательно добить
нашу страну. Да и экономически Россия после
Первой мировой войны утратила те позиции,
которые имела в 1914 году.

Сравнение двух мировых войн с точки зре-
ния оценки места и роли России в этих войнах
имеет большое значение для современной
РФ. Сегодня нас втягивают в разные воору-
жённые конфликты, за которыми в любой мо-
мент может начаться большая, или мировая,
война. К ней надо быть готовым. А для такой
готовности нам следует хорошо усвоить уроки
обеих мировых войн. Нам ни в коем случае не
нужны новые «похабные» миры типа Брест-
ского. Нам нужна Победа, подобная той, го-
довщину которой мы отмечаем 9 Мая.

* О том, кто именно разлагал армию,
можно только догадываться, большевики к
этому не имели никакого отношения, т.к. на
тот период партия была практически разгром-
лена: партийцы находились в тюрьмах, ссыл-
ках и эмиграции. (Здесь и далее прим. ред.)

**После 25 октября (7 ноября по н.ст.)
большевики неоднократно призывали все
страны, участвующие в войне, заключить пе-
ремирие и приступить к переговорам с целью
установления мира без аннексий и контрибу-
ций. Отозвалась только Германия. Пришлось
пойти на переговоры только с ней. В первый
же день переговоров германская сторона
была поражена выдвинутыми советской деле-
гацией (ещё без Троцкого) условием: при за-
ключении мира запрещается переброска
высвобождающихся войск на другие фронты.
Так что называть эти переговоры сепарат-
ными неверно ни с моральной, ни с диплома-
тической, ни с юридической стороны.

Неточны также утверждения автора статьи
об отсутствии России в числе победителей.

На Генуэзской конференции, оформляв-
шей итоги Первой мировой войны, союзники
предложили России долю репарации с побеж-
дённой Германии. Однако советская сторона
отказалась. Во-первых, большевики всегда
призывали за мир без аннексий и контрибу-
ций, и остались верны принципу. Во-вторых,
отчётливо понимали, что основное бремя ре-
параций ляжет не на германскую буржуазию,
а на трудящихся, на рабочий класс. Участие в
этом также противоречило большевистским
принципам, ведь война была несправедли-
вой, захватнической с обеих сторон, в том
числе и со стороны царской России. 

Президентская библиотека оцифровала сообщение
4-го Управления НКГБ СССР наркому госбезопас-
ности СССР Всеволоду Меркулову о положении в

Киеве в 1943 году. Ситуация во многом напоминала то,
что происходит в этом городе сегодня.

Сообщение, подлинник которого хранится в Цент-
ральном архиве Федеральной службы безопасности РФ,
было получено Меркуловым 18 мая 1943 года. Его отпра-
вили из района Овруч Житомирской области, основыва-
лось оно на данных агентуры, возвратившейся из Киева.

Сообщалось, что немцы приступили к тотальной мо-
билизации населения города. С 1 мая 1943 года началась
мобилизация на работу в Германию мужчин и женщин,
родившихся в 1922-1924 годах. От мобилизации были
освобождены только железнодорожники, рабочие вод-
ного транспорта и завода “Большевик”.

Кроме того, освобождение от мобилизации некото-
рых граждан было возможно по личному ходатайству
шефов немецких предприятий. Одновременно в Киеве
была объявлена мобилизация украинцев, родившихся в
1921-1925 годах. Они должны были сражаться в рядах
коллаборационистских украинских частей, действовав-
ших на оккупированных территориях УССР.

«Мобилизация населения как на работу в Германию,
так и в “украинскую армию”, проводится принудительно,
в связи с чем ежедневно, с 9 часов утра и до 17 часов
вечера устраиваются массовые, внезапные облавы – на
улицах, базарах, в кино и других общественных местах»,
– следует из архивного сообщения.

«Проверяются документы и все лица, не имеющие
документов об освобождении от мобилизации, в том
числе женщины, имеющие детей, задерживаются и на-
правляются в соответствующие учреждения для от-
правки в Германию, а годные служить в армии – на
пункты формирования».

Мужчин, не попавших в армию коллаборационистов
по состоянию здоровья, немецкое командование прика-
зало использовать на строительстве военных укрепле-
ний. “По окончании строительства все работавшие на

них расстреливаются, – говорилось в донесении. – Боль-
ных туберкулёзом немцы отравляют”.

На период мобилизации в Киеве запретили прописку
вновь прибывающих и выписку уезжающих из города. От-
мечалось также, что в Киеве “опять начались массовые ре-
прессии против мирного населения”. Всех недовольных
немцы расстреливали. Взятые ранее на учёт семьи комму-
нистов и советского актива расстреливались вместе с
детьми. Хождение по улицам после 21 часа было запрещено.

“Население города голодает, оно разуто и раздето,
мануфактуры нет. Среди женщин развита проституция.
Русские квалифицированные рабочие зарабатывают в
месяц всего лишь 300 рублей, на которые можно купить
10 коробок спичек. Из продовольствия рабочие полу-
чают только 200 граммов просяного хлеба”.

По данным агентуры, торговля в Киеве в тот момент
официально отсутствовала, магазины были закрыты. По-
этому мощное развитие получила спекуляция. Офици-
ально были объявлены только базарные дни – пятница и
суббота. Но цены на базарах “кусались” и могли изме-
няться по несколько раз за день.

Приводились такие цифры: хлеб из проса стоил 200
рублей за килограмм, пуд муки – 2000 рублей, пуд кар-
тофеля – 300 рублей, сало – 2000 рублей за килограмм.
В обращении находились, главным образом, “украин-
ские деньги” – карбованцы.

Автор донесения отмечал, что немецких марок в ходу
было мало, но спрос на них был огромным – за одну
марку давали 15 карбованцев. Вероятно, спрос объ-
яснялся тем, что к югу и западу от Киева хождение имели
только немецкие марки. А вот к востоку от него, ближе к
фронту, при расчётах использовались не только марки,
но и советские рубли.

“Из центральной Польши в Киев прибыло много по-
ляков, которых немцы снабжают значительно лучше, чем
местное население, – резюмирует документ. – Населе-
ние города озлоблено против немцев, ждёт прихода
Красной Армии”.

Денис ПЕРЕДЕЛЬСКИЙ

ÄÂÅ ÂÎÉÍÛ – ÄÂÀ ÐÀÇÍÛÕ ÈÒÎÃÀ
В.Ю. КАТАСОНОВ

ÊÈÅÂ Â 1943 ÃÎÄÓ
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7ГЕНОЦИД

Аннотация: снабжение населения эколо-
гически чистой водой является обязан-
ностью государства. Необходимо ос-

настить лаборатории оборудованием для ана-
лиза диоксинов. Питьевая вода пищевого ка-
чества должна раздаваться бесплатно.

Ключевые слова: источники водоснабже-
ния, диоксины, лабораторное оборудование,
ПДК, завод питьевой воды, чистая вода.

Одним из самых злободневных проблем
последних десятилетий для Республики Та-
тарстан и г. Казани остаётся обеспечение жи-
телей питьевой водой пищевого качества.

[1]. По данным Всемирной организации
здравоохранения (ВОЗ) 80% заболеваний –
результат употребления экологически некаче-
ственной воды.

Эта проблема зародилась и росла в течении
последних 50-60 лет одновременно с бурным
ростом численности городского населения
(почти втрое), развитием промышленности и
техники (особенно химической промышленно-
сти – индустриализация и химизация), ускорен-
ным увеличением добычи нефти и развитием
нефтехимической отрасли на территории рес-
публики, а также со строительством крупных
животноводческих и птицеводческих комплек-
сов и внедрением удобрений и ядохимикатов в
сельском хозяйстве.

Основные показатели качества питьевой
воды до 1996 года определялись ГОСТом
«вода питьевая», впервые принятом в нашей
стране в 1937 году под названием «времен-
ный стандарт качества воды (бактериальные
и органолептические свойства)». Такими ге-
нетическими корнями и соответствующими
родовыми признаками этот нормативный
документ благополучно дожил до наших
дней, подвергаясь лишь частичной космети-
ческой корректировке через каждые 10-15
лет с учётом технико-экономических воз-
можностей и ведомственных интересов гос-
монополистов в области водоснабжения –
систем водоканала коммунальных служб. В
преамбуле ГОСТа 2874-82 «Вода питьевая»,
т.е. в редакции 1982 года, повторно закреп-
лено: «настоящий стандарт распростра-
няется на питьевую воду, подаваемую
централизованными системами хозяй-
ственно-питьевого водоснабжения, а также
централизованными системами водоснаб-
жения, подающими воду одновременно для
хозяйственно-питьевых и технических це-
лей, и устанавливает гигиенические требо-
вания и контроль за качеством питьевой
воды». В стране был принят второй вариант
– централизованная система водоснабже-
ния, подающая воду одновременно для хо-
зяйственно-питьевых и технических целей.
Эта система, в соответствии с ГОСТом, очи-
щала и подавала в город 98,5% воды на тех-
нические и бытовые и 1,5% на питьевые
(пищевые) нужды.

С 1996 года ГОСТ переименован в Сан-
Пин 2.1.4.1.704-01 «Питьевая вода. Гигиени-
ческие требования к качеству воды центра-
лизованных систем питьевого водоснабже-
ния. Контроль качества». Как видно из назва-
ния, часть текста «а также централизо-
ванными системами водоснабжения, подаю-
щими воду одновременно для хозяйственно-
питьевых и технических целей» исключена,
но поскольку в нашем городе сложилась и
существует именно такая система водоснаб-
жения, новый СанПин по существу к нашему
городскому водопроводу вроде бы никакого
отношения и не имеет. Улучшение названия
нормативного документа не изменило со-
стояние нашей городской системы про-

изводственно-хозяйственного водоснабже-
ния. Хотя число контролируемых показате-
лей питьевой воды доведено от 26-ти до
50-ти, в нашем конкретном случае за этот же
период количество видов опаснейших тех-
ногенных и антропогенных загрязнений и их
сочетаний в источнике водоснабжения го-
рода (река Волга, Куйбышевское водохрани-
лище) выросло в сотни раз. Предугадать
химический состав воды в створе водоза-
борных сооружений города практически не-
возможно. Поэтому все крупные города
Поволжья в 70-80-х годах XX столетия плани-
ровалось перевести на подземные источ-
ники водоснабжения.

В начале 80-х годов Средне-Волжской гео-
логоразведочной экспедицией проводились
изыскания по открытию подземных источни-
ков водоснабжения г. Казани. Были изучены
водоносные горизонты, полностью обеспечи-
вающие потребности города в качественной
питьевой воде (палеодолина р. Волги: Стол-
бищенские, Сокурские и Лаишевские место-
рождения с общим дебитом 300 тысяч м
куб./сутки). [2]

С началом в стране «перестройки» работы
в этом направлении были прекращены. В на-
стоящее время г. Казань остаётся одним из
немногих городов Поволжья, для которого ос-
новным источником централизованного водо-
снабжения служит открытый водоём с
непредсказуемым составом воды – Куйбы-
шевское водохранилище, имеющее в составе
воды все виды загрязнений современного
промышленного (диоксины, фураны, тяжёлые
металлы, хлор, фенол, поверхностно-актив-
ные вещества…), сельскохозяйственного
(гербициды, пестициды…) и коммунального
происхождения (весь набор состава фекаль-
ной канализации городов водосборного бас-
сейна р. Волга ). [3]

Как уже было сказано выше, по сложивше-
муся положению централизованное водо-
снабжение г. Казани представляет собой
объединённую систему промышленного и хо-
зяйственно-питьевого водоснабжения с еди-
ными сооружениями очистки природной воды
и общей системой трубопроводов для до-
ставки её до потребителей. Это предельно
просто и дёшево, и такая упрощённая схема
диктовалась суровыми экономическими тре-
бованиями 30-х годов и допускалась относи-
тельно приемлемыми экологическими усло-
виями, т.е. относительной чистотой проточ-
ной волжской воды.

Принятая в те годы и действующая по сей
день на Волжской городской станции водо-
подготовки технология очистки предусматри-
вает в основном удаление из воды только
природных загрязнений. Весь наличный со-
став загрязнений воды Куйбышевского водо-
хранилища невозможно предвидеть и очис-
тить даже теоретически.

Дополнительно к этому протяжённые –
более 500 километров – сети трубопрово-
дов из стальных труб единой системы водо-
снабжения города превратились в источник
вторичного бактериального загрязнения
транспортируемой воды.

Основным и единственным средством
борьбы с бактериальным загрязнением слу-
жит хлор, который сам по себе является
ядом для человеческого организма и осно-
вой для образования многообразных хлор-
органических ядовитых веществ, в том числе
и диоксинов. Диоксины и диоксиноподобные
токсиканты, содержащиеся в питьевой воде,
представляют особенную опасность для ге-
нофонда Они обладают политоксичностью,

являются абсолютным ядом для живого су-
щества. Длительное воздействие диоксинов
даже в ничтожных концентрациях приводит к
росту онкологических заболеваний, гибели
плода во чреве, рождению детей с физиче-
скими и психическими уродствами, (без рук,
без ног, вплоть до без мозгов), к снижению
иммунитета. Ещё один вид воздействия
диоксинов 

– потеря фертильности (настойчивой ак-
тивности, подвижности) мужской спермы,
что приводит к бесплодию. Самый скорый
результат диоксиновой токсикации -пораже-
ние интеллекта и потеря способности аб-
страктному мышлению. [4]

Присутствие в исходной волжской воде
фенолов [3], взаимодействие которых с
хлорированной водой однозначно приво-
дит к образованию диоксинов, создаёт
угрозу запуска механизма экологической
катастрофы. Подтверждается так же нали-
чие в камской и волжской воде и «готовых»
диоксинов.

Применяемое в мировой практике и на-
стойчиво рекламируемое некоторыми за-
интересованными фирмами в
периодической печати озонирование не
может использоваться в нашем случае из-за
ограниченного, кратковременного действия
его бактерицидных свойств.

В г. Казани анализ волжской воды и воды
из водопроводных кранов на присутствие
диоксинов и диоксиноподобных токсикантов
не производится. В системе Роспотребнад-
зора нет лабораторного оборудования для
определения наличия диоксинов в питьевой
воде даже в пределах принятого «льготного»
ПДК (1 пг/л). [6]

Необходимо установить величину ПДК
ДИОКСИНОВ (предельно допустимых кон-
центраций) в питьевой воде в Российской
Федерации на уровне европейских стан-
дартов.

В настоящее время, например, ПДК в
питьевой воде в РФ по последним данным 1
пг/л [6] (до 2021 г. была 20 пг/л.), в США её
величина 0,013пг/л., т.е 1,0/0.013 = в 76.9
раз меньше, чем в РФ. В ФРГ – 0,01 пг/л , т.е.
1.0/0.01 = в 100 раз меньше , чем в РФ.

В Японии ПДК диоксинов в питьевой воде
0.00 пг/л, т.е. полное отсутствие (1пг = 1 пе-
кограмм=10-12 граммов, т.е  0,000 000 000
001 г или 0,000 000 001мг). Необходимо
также установить постоянный госконтроль
за качеством питьевой воды по 100 показа-
телям, как принято в европейских странах и
США.

У нас сегодня, по действующим нормати-
вам, принято контролировать около 50 пока-
зателей (СанПин 1.2.3685-21), пять лет
назад было 28 показателей.

Для городов Республики Татарстан, ис-
точником водоснабжения которых являются
реки Волга (Куйбышевское водохранилище),
Кама, Вятка и Белая, необходимо организо-
вать проведение МУП «Водоканал» лабора-
торные исследования качества питьевой
воды по содержанию диоксинов и диоксино-
подобных токсикантов в рамках «Производ-
ственного лабораторного контроля» с посто-
янной общественной проверкой.

Катастрофические темпы роста онколо-
гических заболеваний и данные Управления
здравоохранения города Казани об увеличе-
нии количества врождённых аномалий и
росте заболеваемости населения наруше-
ниями иммунных механизмов с 1994 года в
2,5 раза являются подтверждением самых
худших предположений.

[7] [8]
В США, Италии, Германии и во всех других

развитых странах мира ещё с 70-х годов про-
шлого века приняты и активно реализуются
очень дорогостоящие национальные анти-
диоксиновые программы, направленные на
защиту генофонда нации от деградации.

Такие попытки предпринимаются и в Рос-
сийской Федерации. Было принято постановле-
ние правительства РФ от 5 ноября 1995 г. №1102
«О федеральной целевой программе «Защита
окружающей природной среды и населения от
диоксинов и диоксиноподобных токсикантов на
1996-1997 годы», которое не выполнено и – от-
менено странной формулировкой: «Фактически
утратило силу в связи с истечением срока дей-
ствия». В республиканских целевых программах
«О мерах экологической безопасности» и «Раз-
витие водохозяйственных комплексов» о влия-
нии диоксинов на человека не упоминается. В
Татарстане наличие диоксинов в питьевой воде
не изучено.

В ежегодных докладах о состоянии при-
родных ресурсов и об охране окружающей
среды Республики Татарстан, выпускаемых
Минэкологией, и отчётах Роспотребнадзора
«О состоянии санитарно-эпидемиологиче-
ского благополучия населения РТ» информа-
ция о диоксинах полностью отсутствует.

После бесконечных обращений на имя
президента РТ было принято решение заклю-
чить договор с санкт-петербургским Химико-
аналитическим центром «Арбитраж» ФГУП
«ВНИИМ им.Д.И. Менделеева» по контролю
за содержанием диоксинов в питьевой воде и
проведены анализы. В соответствии с прото-
колом №203/23 от 19 июня 2023 года, в пить-
евой воде г. Казани в пределах городской
Волжской станции водоподготовки содержа-
ние 2,3,7,8-тетрахлордибензо-п-диоксина со-
ставляет 0,56 пг/л.[5] при ПДК 1пг/л, т.е.
половину допустимой величины.

Может, нет причины для беспокойства?
К сожалению, причины есть, и очень серьёз-

ные! Первая причина – это 0,56 пг/л, что 56-
кратно превышает европейские нормы (ФРГ–
0,01пг/л).

Вторая причина – диоксины дополнительно
образовываются во время транспортировки
воды по городским трубопроводам. Поэтому
отбор проб воды должен производиться у во-
доотборного крана потребителя (ГОСТ Р
51232-98 – «Вода питьевая. Общие требования
к организации и методам контроля», п.4.2 –
«Отбор проб воды из распределительной сети
проводят из уличных водоразборных устройств
на основных магистральных линиях, на наибо-
лее возвышенных и тупиковых её участках, а
также из кранов внутренних водопроводных
сетей домов»).

Практически невозможно и ненужно еже-
суточно по 250 литров воды на каждого жи-
теля пытаться очищать до качества пищевого
продукта и доставлять до водоразборных кра-
нов для использования на хозяйственные
нужды. Нет в этом и необходимости.

В сложившейся ситуации для обеспечения
населения питьевой водой пищевого качества

по минимальным физиологическим
нормам 3,0-4,0 литра на человека в
сутки, необходимо построить завод
питьевой воды и раздавать питьевую
воду бесплатно.[9]

Такой завод производительностью
500 тысяч л/сут. работает в г. Ашхабад
с 1991 года. По 4 литра пищевой воды
раздаётся населению бесплатно. При
этом завод работает с прибылью за
счёт выпуска других напитков, изготов-

ленных на основе этой воды. Так это должно
решаться сегодня во всех крупных городах
Поволжья и всей РФ.

Завод питьевой воды срочно необходимо
построить в Казани. Срок строительства дан-
ного объекта составит не более 1,5 года. Насе-
ление города будет бесплатно обеспечено
нормальной питьевой водой пищевого качества.
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«ВИНУ Я ДОЛЖЕН 
ВЗЯТЬ НА СЕБЯ...»

А у него ещё довесок неизвест-
ного происхождения. Жуков-де ска-
зал о боях подо Ржевом: «Там
собственно и операции-то никакой
не было. Взять на себя ответствен-
ность, чтобы показаться критичным
– зачем это нужно? Надобности
нет». Нам пытаются внушить, что
Жуков не желал ни за что признавать
ошибки, отвечать за них, брать на
себя ответственность за неудачи. Но
вот же слова Жукова именно об этих
событиях: «Считаю, что нами была
допущена ошибка в оценке обста-
новки в районе Вязьмы. Мы пере-
оценили возможности своих войск и
недооценили противника. Орешек
оказался более крепким, чем мы
рассчитывали».

По условиям газетной публикации
я не могу опровергнуть вымысел до-
статочно широко. Тем, кто интересу-
ется, могу предложить обратиться к
главе «Под видом суровой правды» в
моей уже упоминавшейся книге «За
Родину! За Сталина!». А теперь вы-
пишу только отдельные слова и
фразы Жукова из его «Воспомина-
ний», относящиеся к разным обстоя-
тельствам и операциям: «Накануне
войны в работе Генштаба были недо-
статки»... «слишком канонизировали
опыт Первой мировой войны»... «Ха-
рактер удара во всём объёме нами не
был предусмотрен»... «не рассчиты-
вали, что противник сосредоточит
такую массу войск»... «Мы допустили
в этом вопросе ошибку»... «Ошибки,

допущенные руководством»... «Глав-
ное командование исходило не из
анализа реальной обстановки и об-
основанных расчётов, а из интуи-
ции»... «Можно было сделать значи-
тельно больше»... «Этого могло не
быть при лучшей организации »... «я
во время не поправил командование
фронта»... «На подготовку Берлин-
ской операции мы имели ограничен-
ное время, но это не может служить
оправданием. Вину за недоработку я
должен взять прежде всего на
себя»... И так далее. А за этими сло-
вами – разбор промахов, ошибок и
неудач. Вы-то, Пивоваров, хоть в про-
щёное воскресенье, как сегодня,
когда пишу, признаётесь в ошибках,
дурости, верхоглядстве?

НЕМЦЫ ПРИШЛИ
ЗАЩИЩАТЬ РОДИНУ 

ВО РЖЕВ, НЕМЦЫ УШЛИ...
Авторы фильма часто секут

самих себя, не соображая и не заме-
чая этого. Вот, скажем, уверяют, что
немцы «из русских перебежчиков»
сформировали полк «Бранденбург».
Может, там не только русские были?
И что за странное название для рус-
ского полка? Не состоял ли он из
русских белогвардейцев или эмиг-
рантов первой волны, ветром вре-
мени занесённых в Бранденбург?

И вот слышим: «Одевшись в со-
ветскую форму бойцы (!) «Бранден-
бурга» проникают в самую гущу (!)
ефремовцев и уговаривают сдаться».
Да, видно, никто изо всей шараги в
армии не служил. А то было бы им из-
вестно, что в «гуще», т.е. во взводе,

роте, а то и батальоне все друг друга
знают, а уж тем более – в окружении.
И внезапно появившегося чужака с
такой агитацией сразу распознали
бы. Тем более, что «ефремовцы верят
своему генералу и готовы за ним в
огонь и воду». Да почему же они слу-
шают «бойцов», а не хватают как пре-
дателей и не расстреливают?

Тут пора сказать о языке этих
эстетов. Видите, предателей они
именуют «бойцами». Не говорят, что
немцы вторглись на нашу земля или
захватили какой-то город, – нет, они
«пришли». Как долгожданные гости.
Не отступили, а «ушли». Или: «За-
дача полицейских выявлять (!) под-
польщиков и партизан». Выявили,
видимо, куда-то доложили – и за-
дача решена? А кого расстреливали,
вешали – друг друга? Нет, вешали
советских людей, для чего немцам
«пришлось (!) усовершенствовать
виселицу». И на протяжении всего
фильма ни разу не прозвучало слово
«фашисты». Какие ещё фашисты?
Это сталинская пропаганда. Обык-
новенные солдаты, храбрые и чест-
ные. И даётся слово одному из них:
«Русские были нашими врагами.
Глупо говорить, будто не надо стре-
лять, потому что они люди, а мы че-
ловечны, гуманны. Мы выполняли
свой долг как граждане Германии,
как её солдаты. Мы защищали свою
родину». Ну совершенно как амери-
канцы защищали свою родину в
Корее, обороняли её во Вьетнаме,
отстаивали драгоценную в Сербии,
спасали несчастную в Афганистане,
тащили беспомощную из пропасти в

Ираке... А ныне при Путине-Медве-
деве-Сердюкове и под Ржевом по-
явиться могут с той же благородной
патриотической целью спасения
Америки. Во всяком случае и пролёт
их самолётов в нашем небе, и при-
сутствие их войск на нашей земле
Путин, больше всего на свете любя-
щий Россию, Грызлов, не отстаю-
щий в этой любви, и Миронов, в
порыве любви к родине ставший
доктором каких-то наук двенадцати
Российских университетов, разре-
шили, а правдолюб Медведев не
препятствует. 

МАРШАЛ И СТРЕКОЗЁЛ
Очень огорчает комедианта Пи-

воварова Верховный Главнокоман-
дующий Красной Армии. В
частности тем, что на фронт он вы-
езжал только один раз. Да не на
фронт, поясняет он, а «в сторону
фронта». Вот если бы Верховный
сидел в окопах, Пивоваров считал
бы его своим достойным соратни-
ком и даже в пивной бар пригласил
бы. Но есть возможность рассеять
огорчение энтэвэсовца.

Во-первых, маршал Василев-
ский, как и другие командующие,
считал, что Верховному быть на
фронте нет необходимости. Кому же
верить – одному из крупнейших пол-
ководцев Второй мировой войны
или стрекозлу, для которого переза-
рядить автомат – «целая история»,
всё равно что фильм состряпать?

Во-вторых, полоумно глумясь над
всем, что происходило на их родине,
пивоварцы никогда не интересуются,

а как с этим обстояло в других царст-
вах-государствах. И рисуют какие-то
наши промахи, ошибки, недостатки
как нечто небывалое в мировой исто-
рии, немыслимое в других странах.
Так вот, допустим, что невыезд Ста-
лина на фронт это всё-таки плохо. Но
знаете ли вы, грохочущий, как пустая
бочка из-под пива, сколько раз вы-
езжал на фронт Верховный Главноко-
мандующий американской армии
товарищ Рузвельт? Выясните и доло-
жите зрителям НТВ.

В-третьих, да, Сталин выезжал
только один раз, а Гитлер, как угоре-
лый, мотался по фронтам, поучал,
распекал, приказывал... И каков ре-
зультат? Он давно рассекречен, мил-
друг Алёша. Позвоните мне, я скажу.

ПРОСТОТА 
ХУЖЕ ВОРОВСТВА,
ОСОБЕННО НА НТВ

Но в то же время этот мыслитель
изумляет своей душевной прозрач-
ностью и наивностью. Об одном участ-
нике фильма Пивоваров говорит:
«Знаете, он взял на фронте 75 «язы-
ков»!». Вот, мол, какие люди поддер-
живают нас. По бедности познаний и
опыта, по причине явной нехватки ша-
риков осмыслить эту цифру он не в со-
стоянии. Придётся помочь.

Во-первых, помянутый участник
фильма попал на фронт лишь в ян-
варе 1943-го и пробыл на войне пол-
тора года, причём всё время – в
одном пехотном полку. Спрашива-
ется, зачем одному полку столько
«языков» за сравнительно недолгое
время. Ведь взятие «языка» это

целая операция, в которой уча-
ствуют несколько человек.

Во-вторых, наши самые знаме-
нитые лётчики-истребители – Алек-
сандр Покрышкин и Иван Кожедуб,
трижды Герои Советского Союза,
сбили 59 самолётов врага и 62. Но
были лётчики, счёт мести которых
приближался к названным. Так,
Алексей Алелюхин, дважды Герой,
лично сбил 40 самолётов и в группе
17, Дмитрий Глинка, тоже дважды
Герой, сбил 50 самолётов и т.д. То
есть у трижды Героев были аналоги.
А у вашего участника фильма анало-
гов нет. Ни за кем не числится хотя
бы 40-50 языков, не говоря уж о 60 -
70. Разве не удивительно?

Наконец, нельзя умолчать и о
том, что в публикациях о герое число
«языков» росло по мере его служеб-
ного возвышения: 30... 45... 60...
68... 79... Как число жертв холокоста.
В этом сам он, разумеется, не вино-
ват. Холуи старались.

Нельзя вам, товарищ Пивоваров,
при этакой душевной трепетности и
наивности заниматься таким страш-
ным делом, как война.

Моя однокурсница Юлия Дру-
нина писала: 

Я только раз видала рукопашный.
Раз наяву. И тысячу – во сне!
Кто говорит, 

что на войне не страшно,
Тот ничего не знает о войне.

А что видели вы, кроме своей
клоаки сплетен, мерзостей и злобы?
Потому вам и не страшно состряпать
гнусный фильм о войне. 

В.С. БУШИН

ПРЕДЛОЖЕНИЯ ПО ОБЕСПЕЧЕНИЮ ЖИТЕЛЕЙ ПИТЬЕВОЙ ВОДОЙ
Н.И. ПЕТРОВ, ПЕНСИОНЕР, КАЗАНСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ (КИСИ 1969), ФАКУЛЬТЕТ «ВОДОСНАБЖЕНИЯ И КАНАЛИЗАЦИИ»

Годы 1990 2000 2010 2014 2022

Число 
больных с

диагнозом,
уст. впервые

7579 9806 13082 14801 17000

Число 
больных, 

состоящих
на учёте

31159 43102 65162 85694 115000

ВЫЛАЗКА КОЛБАСНИКОВ И ПИВОВАРОВ
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Элементарный вопрос, который, воз-
можно, поставит многих в тупик: как закреп-
ляются границы территорий государств? 

Так вот, границы закрепляются по ре-
зультатам ПОСЛЕДНЕЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ
ВОЙНЫ, где территория отвоевана ценой
крови и костей миллионных жертв. Слы-
шите? Миллионных! 27 миллионов -  цена,
которую отдал советский народ за победу в
последней, Великой Отечественной войне! 

И таким образом, границы 1945 года за-
креплены в пяти(!) международных доку-
ментах:

1. Тегеранская конференция  (29.11.1943
- 01.12.1943).

2. Ялтинская конференция (04.02.1945 -
11.02.1945).

3. Потсдамская конференция (17.07.1945
- 02.08.1945).

4. Парижские мирные договоры. Конфе-
ренция (17.07.1945 - 02.08.1945).

5. Хельсинский акт (30.07.1975 - 01.08.1975)
Последний акт ЗАБЕТОНИРОВАЛ гра-

ницы 1945 года.
НЕЗАКОННЫЙ ГОСПЕРЕВОРОТ 1991 г. и

парад суверенитетов, согласно Хельсин-
скому акту, НЕ ИМЕЮТ юридической силы.
Юрист

* * *
Резервы, созданные в СССР, подошли к

концу. Это показал пример объединённой
энергосистемы Востока, подчеркнул в бе-
седе с ТАСС на полях Восточного экономи-
ческого форума Сергей Цивилёв.

(ОЭС Востока включает в себя пять ре-
гионов: Приморский и Хабаровский края,
Республику Саха (Якутия), а также Амурскую
и Еврейскую автономные области.)

«Пример ОЭС (объединенной энергоси-
стемы) Востока в очередной раз показы-
вает, что резервы созданной в СССР
энергетики исчерпаны. Основная причина
— недофинансирование модернизации
оборудования и поддержания его в норма-

тивном состоянии», — отметил Цивилёв. По
его словам, энергосистема ДФО войдет в
осенне-зимний период без необходимого
резерва генерирующих мощностей. Причи-
ной такой ситуации министр назвал пере-
нос капитального ремонта ряда местных
тепловых электростанций (ТЭС).

Цивилёв подчеркнул, что Минэнерго от-
несло дальневосточные регионы к субъ-
ектам с высокими рисками в сфере
электроэнергетики. В данный момент при-
нимаются меры для повышения надежно-
сти тепловой генерации и снижения
аварийности на инфраструктурных объ-
ектах, отметил он. Анастасия Селезнева

* * *
Города и веси РФ продолжают освобож-

даться от тяжкого советского наследия.
В Краснодаре, например, кончилось

электричество, ну, естественно, и вода. Пе-
рефразируя известную присказку, можно
рекомендовать краснодарцам пить теперь
коньяк. Хотя электричество кончилось, кино
тем не менее было. Солировал мэр Красно-
дара Наумов. Он вышел к обесточенным
гражданам и сказал, что останется с ними
до тех пор, пока не будет светло, и в каче-
стве гарантии предложил приковать себя
наручниками к столбу.

У этого мэра прямо-таки президентские
амбиции. Ельцин, помнится, обещал лечь на
рельсы, но не успел. У Наумова за спиной
маячили «космонавты», чтобы по первому
требованию исполнить народные пожела-
ния и «зафиксировать» мэра у столба, но
народ, видно, не пожелал, тогда силовики
принялись паковать наиболее ворчливых
граждан.

Так что нового Прометея, давшего огонь
людям и за это прикованного к скале из На-
умова пока не получилось. Виктор Волхов

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
В январе 2024 года РФ приобрела налич-

ные доллары на сумму 29 млн 210 тысяч дол-
ларов у африканского государства Руанда.
Об этом свидетельствуют данные россий-
ской таможенной статистики. В поставке
были банкноты номиналом 100 долларов. Со-
гласно таможенной декларации, их общий
вес составил 292,1 кг.

Наличные приобрели у министерства
обороны Руанды, покупателем со стороны
РФ выступал Рособоронэкспорт – един-
ственный государственный посредник по
торговле продукцией военного назначения.

* * *
Во время выступления на ВЭФ-2024

Путин поручил правительству ускорить се-
рийный выпуск самолёта «Байкал» (ЛМС-
901), но спустя всего час первый
вице-премьер Денис Мантуров заявил, что
поставки перенесены на 2026 год. По его
словам, планы сдвинулись из-за изменений,
которые начались ещё в 2022 году.

* * *
ВСУ планируют «бессрочно» удерживать

захваченную территорию в Курской области,
заявил Зеленский. По его словам, таким об-
разом Киев пытается заставить Путина сесть
за стол переговоров. Об этом президент
Украины сказал в эфире NBC News.

Зеленский добавил, что Украине не нужны
территории в Курской области, но ВСУ будут
их удерживать, так как это является неотъем-
лемой частью плана Киева по прекращению
боевых действий. Украинский президент от-
метил, что представит этот план своим парт-
нёрам, в том числе США.

На вопрос, будут ли ВСУ стараться захва-
тить еще больше российских территорий,
Зеленский отвечать отказался

* * *
Глава ЦРУ: наступление ВСУ в Курской

области — “существенное тактическое до-
стижение”.

Директор Центрального разведыватель-
ного управления США Уильям Бернс заявил, что
наступательные действия ВСУ в Курской обла-
сти обнажили уязвимости российской армии.

Глава службы внешней разведки Велико-
британии MI-6 Ричард Мур, воздержался от
оценки наступательной операции ВСУ. Пока
слишком рано говорить о том, как долго укра-
инская армия сможет удерживать под своим
контролем территории в Курской области,
считает Мур. Вместе с тем он отметил, что
наступление “принесло войну в дома обыч-
ных россиян”.

* * *
Россию заполонили поддельные автозап-

части. По данным аналитиков, около 37% рос-
сийских автомехаников сейчас сталкиваются
с поддельными запчастями. Годом ранее этот
показатель был значительно ниже — порядка
25%. Подделывают чаще всего масла, го-
рюче-смазочные материалы, фильтры, свечи
зажигания и детали подвески.

Обычно покупатели обращают внимание на
цену, предполагая, что подделка будет стоить
значительно дешевле. Однако злоумышлен-
ники стараются продавать свои товарыс мини-
мальной разницей в цене с оригиналами, что
делает их менее подозрительными.

* * *
Почти треть россиян решили не заводить

детей из-за войны и экономической ситуации.
Согласно исследованию НИУ ВШЭ, 30,6%

россиян решили отложить или вовсе отка-
заться от планов по рождению детей. Основ-
ные причины включают войну на Украине,
недовольство политическим курсом руковод-
ства страны, финансовые трудности и эмо-
циональное напряжение.

Politkrem

КОРОТКО

МОНОПОЛИЯ, 
ЗАПРЕЩЁННАЯ ЗАКОНОМ

Закон Российской Федерации «О за-
щите конкуренции» призван обеспечить со-
стязательный характер экономической
деятельности с целью повышения качества
производимых товаров и оказываемых на-
селению  услуг и снижения их стоимости.
Данный закон распространяется и на сферу
предоставления коммунальных услуг. Со-
блюдать данный закон должны все граж-
дане и юридические лица, включая
государственные. Однако в жизни случа-
ется и такое, когда соблюдением закона
пренебрегают, и не кто-нибудь, а органы
власти и созданные ими организации. К от-
ветственности за отсутствие государствен-
ного контроля и соблюдения законных
требований в части защиты конкуренции
сотрудники таких органов и организаций
нередко тоже не привлекаются. Имеет
место явление, называемое коррупцией.
Таким образом, личные интересы дорвав-
шихся до власти чинуш оказываются выше
общественных и главнее закона.

Именно с коррупцией и систематиче-
ским несоблюдением законов связано су-
ществование на территории города Моск-
вы подавляющего большинства организа-
ций, управляющих многоквартирными до-
мами. Например, ГБУ города Москвы «Жи-
лищник района Котловка» управляет 94%
многоквартирных домов из 242-х. Договор-
ные отношения между собственниками по-
мещений и данной организацией, как и во
многих других подобных случаях, изна-
чально фальсифицировались составле-
нием протоколов общих собраний собст-
венников, которые в действительности не
происходили, теми же организациями. Как
справедливо отмечает газета «Коммер-
сантъ», «органы внутренних дел не возбуж-
дают дела по таким случаям».1 Таким обра-
зом, правоохранительные органы фактиче-
ски прикрывают нарушение организа-
циями, называемыми государственными,
как уголовного, так и гражданского законо-
дательства в экономической области и
области жилищных отношений.   

Подобное поведение органов власти и
«государственных» организаций свиде-
тельствует о поистине государственном
размахе коррупции и несоблюдении дей-
ствующего законодательства в экономи-
ческой и жилищной сферах. Излишне
говорить, что такое поведение несовме-
стимо с конституционной обязанностью
«государства» соблюдать, защищать и га-
рантировать гражданам их конституцион-
ные права и свободы, включая право
каждого на жилище. 

О ПОДМЕНЕ 
ЖИЛИЩНЫХ ОТНОШЕНИЙ

В комедии Н.В. Гоголя «Ревизор» кор-
румпированные провинциальные чинов-
ники обсуждают вопрос о том, чтобы
каждый брал взятки «по чину». В условиях
монополии интересы монополиста прак-

тически ничем не ограничены. Более того,
своими неправомерными действиями он
может не только не исполнять закон но и
формировать коллективную личность по-
требителя, то есть собственников поме-
щений, их потребности и интересы в
таком же несоответствии с нормами за-
кона, по своим «стандартам». В данной за-
метке мы рассмотрим действие такого
«стандарта» на примере эксплуатации «го-
сударственным» учреждением «Жилищ-
ник»  мусоропровода в многоквартирном
московском доме 5 корпусе 1 улицы Боль-
шой Черёмушкинской. 

Формирование коллективной личности
потребителя происходит не только  через
фальсификацию волеизъявления граждан в
протоколах общих собраний собственников
помещений, внедрения в сознание потре-
бителя ложных стандартов эксплуатации
коммунальных объектов недвижимого иму-
щества, но и путём активного проведения
среди граждан политики «разделяй и вла-
ствуй», разделения их на «своих» и «чужих»,
создания в многоквартирных домах соот-
ветствующих активов, неопубликования ре-
шений общих собраний собственников
помещений в государственной информа-
ционной сети,  если эти решения не отве-
чают интересам коррупционеров из
госорганизаций, непредоставления прото-
колов госжилинспекции,  уничтожения ин-
формационного стенда общего собрания в
подъезде многоквартирного дома, уста-
новленного в законном порядке,   через
официальные средства массовой инфор-
мации, которые замалчивают существую-
щие проблемы жилищных отношений. 

Жилищные отношения как свободное,
добросовестное, сознательное, справед-
ливое и основанное на законе взаимодей-
ствие между субъектами права в таких
условиях вряд ли вообще возможны. Эко-
номическая монополия на управление мно-
гоквартирными домами переходит в
монополию политическую и представляет
собой реальную угрозу для общества. 

ЭКСПЛУАТАЦИЯ
МУСОРОПРОВОДА КАК ПРИМЕР

КОРРУПЦИОННОЙ
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

В действующем законодательстве
Российской Федерации эксплуатация му-
соропровода регламентируется Правилами
и нормами технической эксплуатации жи-
лищного фонда, утверждёнными постанов-
лением Государственного комитета Рос-
сийской Федерации по строительству и жи-
лищно-коммунальному комплексу №170 от
27 сентября 2003 года. В Правилах мусоро-
проводу посвящён пункт 5.9, изложенный
на шести страницах. 

Согласно подпункту 5.9.1 Правил, «му-
соропровод включает в себя клапаны, де-
флектор, зачистное моющее-дезинфеци-
рующее устройство, шибер и мусоросбор-
ную камеру с оборудованием». Ствол мусо-
ропровода обеспечен воздушной вентиля-

цией. Для слива промывочного раствора в
полу мусорокамеры предусмотрен трап
диаметром не менее 100 мм, подсоединён-
ный к канализации (п/п 5.9.5. «г»). 

Сбрасываемые в мусоропровод твёрдые
коммунальные отходы не должны попадать
на пол мусоросборной камеры. Для приёма
отходов под нижней частью ствола мусоро-
провода должны находиться специальные
контейнеры, оборудованные четырьмя ко-
лёсами. Мусор должен вывозиться из мусо-
росборника к месту временного хранения
отходов в этих контейнерах. Таким образом,
при соблюдении Правил и норм технической
эксплуатации жилищного фонда пол мусо-
росборника должен оставаться чистым,
ствол регулярно промываться раствором,
запахи от отходов удаляться вверх посред-
ством вентиляции.  

Названными Правилами установлено,
что «планово-предупредительный текущий
ремонт мусоропроводов следует осу-
ществлять один раз в пять лет» (п/п 5.9.11).
«При заселении жилых домов жильцы
должны быть оповещены эксплуатирующей
организацией о времени проведения регу-
лярной чистки, промывки и дезинфекции
стволов мусоропроводов с указанием за-
прещения пользования мусоропроводом в
этот период» (п/п 5.9.9). 

В отношениях с жителями, организован-
ных со стороны «государственного» бюд-
жетного учреждения города Москвы
«Жилищник района Котловка»,  эксплуата-
ция мусоропровода в многоквартирном
доме не соответствует Правилам и нормам
технической эксплуатации жилищного
фонда и нарушает права и законные инте-
ресы жителей дома. 

«Жилищник» экономит на контейнерах,
поэтому сбрасываемые в ствол мусоропро-
вода коммунальные отходы попадают
прямо на пол мусорокамеры и остаются ле-
жать на нём. Отходы сгребают с пола лопа-

той. Вследствие ненормативного загрязне-
ния мусорокамеры она требует более ча-
стого ухода, который не осуществляется.  

Подпункт 5.9.16. Правил прямо предпи-
сывает эксплуатирующей организации, что
«мусоросборные камеры должны содер-
жаться в чистоте, а после удаления отходов
убираться и промываться». Взгляните на
фотографию мусорокамеры: контейнеров
для сбора отходов в ней нет, отходы ва-
ляются на полу и их не убирают, стены му-
сорокамеры грязные. Фото сделано в
соседнем многоквартирном доме №7, про-
ект которого идентичен проекту многоквар-
тирного дома 5 корпус 1. 

А теперь представьте себе, что отходов
накопилось столько, что они закрыли собой
нижнюю часть ствола, Это значит, что вен-
тиляция между нижней и верхней частями
ствола мусоропровода отсутствует. Тогда
запах отходов будет проникать наружу, то
есть на улицу и в подъезд. Кто в этом вино-
ват? Конечно, эксплуатирующая организа-
ция «Жилищник». 

Почему не проводится планово-пред-
упредительный ремонт

Согласно закону, собственники помеще-
ний в многоквартирном доме несут бремя
содержания общего имущества. Фактиче-
ски «Жилищник»  выполняет функции управ-
ляющей организации, осуществляемая
«Жилищником» эксплуатация мусоропро-
вода не соответствует Правилам и санитар-
ным нормам. В таких случаях собственники
помещений вправе проводить осмотр об-
щего имущества, составлять акты прове-
дённого осмотра, передавать такие акты в
управляющую организацию для устранения
выявленных дефектов.  

После двух своих жалоб в Центральную
диспетчерскую ЖКХ Москвы № 04123251 и
№04123275 от 20 августа 2024 года на де-
фекты в эксплуатации мусоропровода, я
как собственник помещений в указанном
доме обратился в «Жилищник» с просьбой
открыть дверь мусорокамеры для проведе-
ния осмотра данного объекта общего иму-
щества. Последний ответил, что он якобы
не получил  содержание моего письма в
электронном приложении. В действитель-
ности  обращение в один и тот же день на-
правлялось «Жилищнику» дважды: и на его
сайте, и по обычной электронной почте
«Жилищника». Кроме того, то же письмо
было направлено управе района Котловка,
осуществляющей ведомственный контроль
за данным учреждением.

После повторного обращения в префек-
туру ЮЗАО Москвы, управу Котловки и мест-
ный «Жилищник» удалось, наконец, согласо-
вать день осмотра. Перед осмотром мне по-
звонил инженер «Жилищника» и сказал: «В
вашем доме тихий ужас. Ребята не успевают
убирать месоросборную камеру. Давайте пе-
ренесём время осмотра». И перенесли.

Согласно подпункту 5.9.11 Правил Гос-
строя РФ, «планово-предупредительный
текущий ремонт мусоропроводов следует
осуществлять один раз в пять лет». По-

этому в своём обращении в «Жилищник» и
управу я задал также вопрос – когда прово-
дился планово-предупредительный ремонт
мусоропровода. «Жилищник» молчит. 

Коррумпированный «Жилищник» под-
держивает иное решение возникшей по его
же вине и вине управы района Котловка
проблемы антисанитарного содержания
мусоропровода: надо закрыть мусоропро-
вод. Для этого «Жилищник» печатает и рас-
пространяет в многоквартирном доме
соответствующее объявление о проведе-
нии общего собрания по закрытию мусоро-
провода, чтобы устранить не причину, а её
следствие.

Закрытие мусоропровода по причине
его антисанитарного состояния сделает
жизнь монополиста ещё более безоблач-
ной и безответственной и нарушит право
многих жителей на пользование находя-
щимся в доме мусоропроводом. Жители,
не зная своих прав и обязанностей по со-
держанию общего имущества, могут совер-
шить следующий неправильный шаг.

В Москве немало многоквартирных
домов, которые находятся в аналогичной
ситуации. При этом страдают жители от
своего незнания, бездействия и монопо-
лии, к сожалению, созданной и поддержи-
ваемой государством. Монополии, которой
по закону  не должно быть. Считаю, что дан-
ную тему необходимо освещать в сред-
ствах массовой информации. 

КОМПЕТЕНТНЫЕ ОРГАНЫ 
О «ЖИЛИЩНИКЕ»

Добавлю, что летом 2024 года факт не-
адекватной деятельности «Жилищника» на
расположенном вблизи многоквартирного
дома месте временного хранения комму-
нальных отходов уже был установлен компе-
тентным органом. Территориальным отде-
лом Управления Роспотребнадзора по го-
роду Москве «было вынесено предостере-
жение в отношении ГБУ «Жилищник района
Котловка» о недопустимости нарушения
обязательных требований по сбору, накоп-
лению, размещению отходов производства
и потребления в жилом доме 5 корп. 1 по ул.
Большая Черёмушкинская в части организа-
ции накопления отходов только на специ-
ально оборудованных местах накопления
отходов, соответствующих требованиям са-
нитарных правил» (из письма №77-28/Х-
65391-2024 от 09.08.2024). 

«Со стороны депутатского корпуса, – го-
ворится в письме-ответе Аппарата Совета
депутатов муниципального округа Кот-
ловка, – ГБУ «Жилищник района Котловка»
строго указано на выполнение действую-
щего законодательства в области правил
санитарного содержания территорий, ор-
ганизации уборки и обеспечения чистоты и
порядка в г. Москве» (№126 от 27.08.2024). 

1А. Воронов. Этажи проблем. – «Ком-
мерсантъ» 2 апреля 2024 года, №57. С.5.

Михаил МАЛИНИН

КАК ОБЛЕГЧИТЬ ЖИЗНЬ МОНОПОЛИСТУ

КОСТЫЛИ 
Прислушайтесь, имеющие уши:
И рядом с вами и от вас вдали
Всё реже, всё печальнее и глуше
Стучат о нашу землю костыли.

А вспомните, как яростно стучали
Они везде-везде в былые дни,
И облака из пыли и печали
Шли над страной от этой стукотни.

Ходили по вагонам инвалиды
И пели песню Блантера о том,
Как много боли, горя и обиды
В солдатском сердце, вовсе не простом.

А у меня однажды так случилось,
Что словно белый свет  в глазах померк:
Пел инвалид, а  на груди  светилась
Медаль за город Кёнигсберг.

Но год от года войско их редело 
На тротуарах и на большаках,
Коляски, костыли – уже   без дела
В чуланах, в сенцах да на чердаках.

Их стук да скрип вот-вот уж прекратятся
И тихо станет среди бела дня.
И в тучи облака преобратятся,
Всех нас, живущих, тенью осеняя. 

В.С. БУШИН
Коктебель, октябрь 1974      

От редакции. Нынче костыли ред-
кость. А протезов всё больше. Протезы
так не стучат. Да и не всегда видны.
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